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О к тя б р ю  н а в с т р е ч у

Включившись в соревнова
ние за образцовое проведе
ние зимовки скота, животно
воды нашего совхоза обяза
лись за счет повышения про
дуктивности дойного стада й, 
роста поголовья коров уве
личить производство молока 
за стойловый период на 14 
процентов.

Работники животноводства 
при^1яли все иТеры к тому, 
чтобы в период перевода 
скота на зимнее стойловое 
содержание . не было боль
шого снижения продуктивно
сти. Скот из летних лагерей 
в отремонтированные поме
щения переведен в мини-, 
мальные сроки, что способ
ствовало сохранению надоев. 
Запасены в нужном количе
стве корма, обеспечен бес
перебойный подвоз их, к фер- 
•мам, укомплектованы кадра
ми все производственные 
участки.

Партийный и рабочий ко

митеты с первых дцей зимрв- ет их к активной трудовой 
ки скоти организуют деист-' состйзательностй. 
венное социалцстическре, со-. В, плане организаторской 
ревнованне животноводов . и. и массово-политической , ра- 
массово-политическую работу' боты на зимний период пре- 
в коллективах.' РцзработанЦ: дусмотрёны и учеба живот- 
услОвия соревнования, щигщ-,. новбдов, и внедрение пере- 
ко нойользуются меры мОт 
ральиого я , . материального 
поощрения передовиков жи
вотноводства. В честь ЛУЧ
ШИХ'поднимается, флаг. .тру
довой славы, им вручаются 
благодарственные письма, 
переходящие вымпелы и де
нежные премии, присваива
ются звания «Лучший работ-, 
ник животноводства».

Партком закрепил за каж
дой фермой агитаторов и 
политинформаторов. .Те.мати- 
ка их, выступлений рассмат
ривается на заседаниях парт- 
ком'а. Оперативная инфор
мация о ходе соревнования 
помотает людям правильно 
ориентироваться' в сложив
шейся обстяновне. побуй(.тя-

довых приёмов работы.
С йервыХ дней -зимовки 

дряркй. и скотники совхоза 
сумели сохракить надои, 
обеопёчиваюшне ' выполйение 
нарр’’вохозяйственного Ила- 

Живп’'новолы- получают, 
от каждой кооовы в среднем 
на’ 2 , килограмма молока 
бо.льше чем в пропшую зи
мовку, При сохранении, та
кого УРОВНЯ .нагрев есть все 
возможности успешно вы
полнить ■ высокие обязатель
ства, принятые на четвертый 
квартя,л .и весь период зи
мовки ске"я,

В, ТОТЫКАБВ, 
секретарь парткома сов
хоза «Фидимоновский».

ПЕРВЫЙ ПАХАРЬ РАЙОНА

Трудящиеся Советского Союза! Достойно 
завершим третий, решающий год пятилетки! 
Шире размах всенародного социалисти
ческого соревнования за успешное выполне
ние девятого пятилетнего плана!

(Из Призывов ЦК КПСС).

Когда в совхоз «Таежный» 
поступили в этО'М го'ду мощ
ные К-700, первым изъявил 
желание работать на новом 
тракторе передовой механи
затор А. Чудинов. Быстро 
оценил тракторист богатыр
скую силу кировцев, кото
рые в хозяйстве решили по
ставить на вспашку зяби.

Всю .осень трантор Анфи- 
.ма Петровича работал в по-. 
ле. ' Перевыполнение днев
ной нормы стало правилом 
для тоакториста. ,

Сейчас подъем зяби в «Та
ежном» закончен. Большой 
трудовой успех пришел к 
А. Чуди.но.ву. За сезон он

вспахал 1.000 гектаров. На 
прошедшем, на днях район
ном слете передовиков сель
ского хозяйства имя комму
ниста А. .Чудинова было на_- 
звано в числе • победителей 
социалистического .'сооевно- 
вания.

В. ПОГУДИН.
Вакчарский район.

СН О ВА ВПЕРЕДИ КРАСНОЯРЦЫ
По 2.912 килограммов 

молока с начала года надои
ли от каждой коровы жи- 
вотн-оводы Красноярской 
фермы совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района. ; Это лучший 
результат в- районе. Прибав
ка к соответствующему уров
ню прошлого года составила 
221 килограмм. Доярки фер

мы Н. М. Варфоломеева, на
доившая от каждой коровы 
своей группы по 3.4.34 кило
грамма молока, и И. П. Ко- 
.мяго, на счету которой 3.076 
килограммов, возглавляют 
районное соревнование доя
рок.

На втором месте в районе 
— соревнующийся с крас
ноярцами коллектив Ново-

покровской молочнотоварной 
фермы совхоза «Заветы Ле
нина». Здесь от каждой коро- 
,вы получили по 2,586 кило
граммов молока.

Третий результат — у 
Терсалгайской фермы совхо
за «Дубровский»,  ̂ где ..от 
каждой коровы надоили по 
2.567 килограммов.

А. ЧЕРНИКОВ.

в ы ж а д и м  НА НОВЫ Е РУ Б Е Ж И
На календаре — вторая 

половина октября, но у нас. 
буровиков, свой отсчет вре
мени. В активе бригады — 
•36 -тысяч погонных метров 
иройденрых скважин. Это 
значит, что 6  тысяч метров 
пробурено сверх государст
венного плана. ' ,

Вспом,ина.ю прошлую зи- 
м.у. Январь был особенно 
лютым. Мороз в иные дни 
стоял такой, что не выдер
живал металл. Но ребята 
знали: стоит приостановить 
бурение хотя бы на час—не 
избежать завала грунТом 
скважины или прихвата бу
рового инструмента. Люди 
оставались на рабочих ме
стах, и скважина была про
бурена досрочно.'

” Весной и летом бурить 
намного легче. Но возникает

другая, проблема — вО'Да. В 
конце весны бригада работа
ла на кустах №№ 19 и 21. 
Вот-вот должен был начать
ся паводок. Благодаря четкой 
работе, новейшей технологии 
и мастерству ' буров'вков 
скваж'ины были закрыты до 
большой воды.

После этого был трудней
ший переезд из затоП'Ленной 
поймы в район центрального 
товарного парка. Здесь пред
стояло в «.ратчайнгий срок 
подготовить куст № 31. Тон 
в работе задавала ■ вахта ком
муниста Г. Ф. Загрётдинбва. 
Первую скважину этого ку
ста забурили вовремя.

Вахта, возглавляемая
Г. Ф. Загретдиновым, первой 
в управлении буровых ра
бот выполнила свои тодовые 
социалистические обязатель

ства, пробурив более 1 1  ты
сяч метрюв сквазкия. Вот 
имена рабочих передовой 
вахты: М. Г. Катаков, Г. М. 
Калечкин, И. Г. Ковальчук, 
Н. Г. Идрисов.

Скоро бригаде предстоят 
новые испытания. Закончив 
последнюю скважину', трид
цать, первого куста, мы пере
базируемся опять в пойму, 
на куст № 12. Переезд в ус
ловиях осеннего бездорожья; 
И скважины там • посложнее 
— глубина. их достигает 
2.400 метров. Но трудности 
нас не пугают.

Подсчитав свои возможно- • 
сти, бригада решила в тре
тьем, решающем году пяти- 

■ летки вьшолнить свои годо
вые социалистические обяза
тельства досрочно,- к 7 нояб

ря. До конца года мы думаем 
пробурить не менее 45 кило
метров сквазкин;

Много можно гово{жть о 
людях, которьге дают стране 
нефть в сложных условиях 
Северй, но я скажу о планах 
бригады- на • будущее; В 
предпоследнем году пяти
летки мы возьмем повышен
ные обязательства .—’’пробу
рить 55—60 тысяч метров. 
Успешное их выполнение за
висит .в первую очередь от 
строителей и вышкомонтаж
ников, готовящих фронт ра
бот. Если очи нас не'подве
дут., наша бригада уверенно 
возьмет новый высокий ру
беж бурения.

В. ПРОЦЕК, 
(Дуровой мастер.

пос. СтреЖ евой.
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Комсомольско-молодежная 30.113 кубометров древе- предоктябрьские дни. В этом НА СНИМКЕ: бригадир
бригада Валерия Помыткина сины, что составило 129 про- несомненная заслуга молодо- Валерий Помыттйш
из Ингузетского леспромхоза центов к плану. По-ударному го коммуниста В. Помыткн-
заготовила и стрелевала трудится этот коллектив и в на. Фото Е, Лиси'кыяа.

Т о в а р и щ у  Г Р Е Ч К О  
А н д р е ю  Л н т  о но  в и ч у
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верховно
го Совета СССР и Совет Ми
нистров СССР горячо по
здравляют Вас, видного дея-

ЦЕНТРАЛЬНЫИ 
КОМИТЕТ КПСС

теля Кбммунйстичёской пар
тии и Советского государ
ства, в день' Вашего 'семиде
сятилетия.

От всего сердца желаем
ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР

^  ' '

■"Ъ,

Вам, дорогой Андрей Анто- 
-нович, долгих ' лет жизни, 
доброго здоровья и плодот
ворной деятельности на бла
го нашей партии и советско
го народа.

(СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

У К А З
президиума  
Верховного 

Совета СССР
о  НАГРАЖДЕНИИ ГЕРОЯ

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. 
МАРШАЛА СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА ГРЕЧКО А. А.
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА И 

ВТОРОЙ МЕДАЛЬЮ
«ЗОЛОТАЯ ЗВЕЗДА»

За большие заслуги пёред 
Коммунистической партией и 
Советским государством■ в 
строительстве и 'укрейлеяии 
Вооруженных Сил СССР я в 
связи с сем.идесятилетием со 
дня рождения наградить чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
министра о&»роны СССР Ге
роя Советского Союза, Мар
шала Советского Союза 
Гречко Андрея Антоновича 
орденом Ленина, второй ме
далью «Золотая Звезда» и 
соорудить брон-зовый eroct 
на родине Героя.
Председатель Президиума • 
Верховного Совета СССР 

И. ПОДГОРНЬШ.
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
16 октября 1973 г.

Б Е С Е Д А  
Л. И. БРЕЖНЕВА
с ПРЕМЬЕР-МИНИСТРОМ 
ДАНИИ А. ЙОРГЕНСЕНОМ

16 октября . Генеральный 
секретарь . ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял находящего
ся в Советском Союзе с офи- 
циалБньи визитом Премьер- 
Министра Дании Анкера 
Йоргенсена,

Между Л. И. Брежневым 
и А. Йоргенсеном состоялась 
откровенная дружественная 
беседа, в ходе которой были 
обсуждены вопросы даль
нейшего развития советско- 
датоких отношений, а также 
некоторые актуальные меж
дународные проблемы, пред
ставляющие взаимный инте
рес.

Л. И. Брежнев и А; Иор- 
генсей выразили уверенность 
в том, что-между Советским 
Союзом и Данией будут и 
впредь развиваться ставшие 
.гра ДИЦИ10ННЫМ.Й' отношения 
дружбы и плодотворного со- 
трудничёства . в интересах 
дальнейшей разрядки между
народной напряженности, ук
репления мира и безопасно
сти в Европе и во всем мире.

В беседе приняли участие:
с советской стороны — 

член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, по
сол СССР в Дания Н. Г. 
Егорычев;

с . датской Стороны — по
сол Дании в СССР В. У. 
Хам-мерсхаймб. начальник 
департамеята канцелярии' 
■ Премьер-Министра И. Гер- 
синг,' геяеральны1Г. директор 
МИД Дании Т. Ренне.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  ФРОНТ

ВСЕ Р Е З Е Р В Ы -Н А  СЛУЖБУ ПРОИЗВОДСТВУ
С совещания передовиков животноводства Томского района

Животноводство — веду
щая отрасль большинства 
хозяйств пригородного ' Том
ского района, на долю кото
рого приходится пятая часть 
молока и мяса и половина 
всех яиц, поступающих от 
районов области в счет вы
полнения областного народ
нохозяйственного плана по 
продаже этих продуктов го
сударству.

Снабжение населения об
ластного центра свежими мо
лочными продуктагли в пер
вую очередь завиоит от того, 
сколько будет их отправлено 
с пригородных ферм, а сле
д о вател ьн о ,и  от. того, как 
трудятся на них животново
ды и какие созданы условия 
для их очень нуж.ной и по
четной работы. -

Сегодня в Ж1Ивотноводстве 
пригородного района занягэ 
свыше 2.700 человек. В 
большинстве своем это опыт
ные, знающие. и любящие 
свое дело люди. Волее пяти
сот из них имеют звание 
«Мастер :кяЕОтново.дства».

Многие награждены прави
тельственными наградами.

' В Том-еком районе трудит- • 
ся прославленный коллектив 
Верезкинской фермы совхоза 
«Октябрь», из года в. год за
нимающий первенство . в со
циалистическом соревнова
нии ферм з а , высокие надои 
молока. Влагода’ря , ' самоот
верженному груду _ передо- 
вых коллективрв ряда приго
родных ферм в ■ iTo-MCKOM 
районе наиболее • высокая 
продуктивность' коров.

Большой вклад в выполне
ние обязательств тружеников 
села области вносят птицево- • 
ды Тугансцой' птицефабрики , 
и совхоза ■ : «Кандинский» 
Томского района. -Последова
тельно увеличивается в при- ■ 
городных хозяйствах и про
изводство- мяса, За д е ^ т ь : 
месяцев ньщёшнего года про-. 
даша его государству по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да возросла на 5 процентов.

Однако сегодняшоте тем
пы производства не в состоя

нии удовлетворить возраста^ 
ющи.е потребности населения 
областного центра в п]Х>ду-к- 
тах питания. За 9 месяцев в 
районе закуплено молока на 
3 процента больше, чем за 
это же время в прошлом го
ду. Однако план трех кварта
лов по продаже молока' госу
дарству выполнен всего на 
98 процентов. Снизилась и 
продуктивность ,-дойного ста
да .— на 1  октября в сред- 
Hejf от коровы надоено на 94 
килограмма молока меньше, 
чем к этому врем-ени в пре
дыдущем году. Резкое сни
жение надоев произошло во 
время перевода скота на 
стойловое содержан'ие.

На днях состоялось район
ное совещание передовиков 
животноводства -пригородных 
совхозов, на котором обсуж
дены итоги работы за 9 ме
сяцев и задаш! по • увели-че- 
яию производства -и продажи 
продуктов живоччюводства в 
стойловый период 1973— 
1974 гг. В докладе директо-ра 
треста пригородных совхозов

Н. Г. Маслова , н выступле
ниях участников совещания 
главное внимание уделялось 
именно второму вопросу — 
задачам по увеличению про
изводства и продаж!И госу
дарству Ж1нво-тноводческой 
продукция.

Сегодня в прятородных хо
зяйствах есть возможность 
сделать большой шаг вперед. 
В этом году хорошо потруди
лись механизаторы на заго-, 
товке кормов. Используя 
благоприятные возможности, 
лета и помощь горожан, в 
пригородных хозяйствах со
здали запас кормов, благо
даря которому производство 
молока, мяса и др.угих про
дуктов животноводства за 
стойловый период может 
быть значительно увеличено. 
В расчете на условную голо
ву кр.упного рогатого скота 
заготовлено в среднем по 
2 2 , 8  центнера кормовых 
единиц — на 2  центнера 
больше, чем имелось на про
шлую зиму. Важно этот ре

зерв по-хозяй1ск)и использо
вать.

Не менее сущ-ественный 
резерв — распространение 
опыта передоВ'Нков. Доярка 

-совхоза «Октябрь» Герой Со
циалистического Труда С. И. 
Соколова за девять месяцев 
надоила от каждой закреп
ленной -за ней коровы более 
4;200 -килограммов- молока.^ 
Тридцать пять доярок района 
превЫ'Сили .по надоям . трех-, 
тысячный рубеж. ■ 'Не надо, 
стало .быть, далеко‘ездить за 
опытом —̂ он рядом. Однако, 
как справедли®о указывалось 
на совещании, опыт отдель
ных передовиков еще ее ста.ч 
достоянией большинства. Это 
серьезный пробел в работе 
организаторов производства 
и соревнования животново- 
дов.

Содержательным, интерес
ным было на совещании вы
ступление Ю. П. Хиля, глав
ного зоотехника сшъгаю-про- 
шзводственного хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко. Он 
рассказал о том, как в хозяй

стве осуществляется перевод 
сельскохозяйственного nipo- 
изводства на промышленную 
основу. В результате внедре
ния прогрессивной техноло
гии, механизации трудоем-, 
ких процессов нагрузка на 
доярку Вершининского ко.м- 
плекса составляет 125 коров. 
Про)грессив1ная технология 
внедрена и на ферме по вы
ращиванию телят, где одна 
телятница обслуживает од
новременно 180—200 телят. 
Примечательно, что при они-- 
женин продуктивности дой
ного стада по району в ОПХ 
надои на корову значительно 
возросли, в результате чего 
валовое производство молока 
в хозяйстве увеличилось на 
25 проце-нтов.

Перевод производства про
дуктов животноводства на 
пролтышленную основу — 
третий существенный пезерв- 
увеличен-ня производства мо
лока и мяса.

Все выступавшие на сове
щании говорил-и о том, что 
есть возможность усяешно 
завершить третий год пяти
летки, добиться дальнейшего 
увеличеиия,. производства 
продуктов животно^водства в 
следук>щем году. . .

- Единогласно были приня
ты социалистические обяза
тельства по производству и 
продаже продуктов животно
водства в четкертом кварта
ле нынешнего и первом по
лугодии следующего года.

За это время решено про

дать 27 тысяч тонн молока, 
5.050 ТО'Ш мяса и 40 милли
онов штук яиц. По сравне
нию с зимовкой 1972 -—
1973 гг. производство и про
дажа молока будут увеличе
ны на 1 0  процентов, яиц — 
на 20 прюцентов. За счет ро
ста поголовья и интенсивного 
откорма скота во всех хозяй
ствах значительно увеличат, 
ся производство и продажа . 
мяса. Поголовье крупного ро
гатого окота возрастет на 5 
процентов (в том числе дой
ное стало — на 8 ) и птицы 
— на 18 процентов.

За девять месяцев надой 
молока от коровы по району 
составит 2 . 1 0 0  килограммов. 
Это, выше, чем в прошлую 
зимовку, на 144 килограмма. 
В среднем'от несушки будет, 
получено по 160 штук яиц. 
Определены меры, повыше
ния товарности и качества 
прод-укци-н. - '

Значительно . увел-ичигь 
производство мяса поможет' 
интенсивный откорм скота.
В совхозе имени 50-летия 
СССР в этом .году в течение 
двух с половиной месяцев.от
кармливалось 380 бЫЧ-КОВ; 
суточный приэес которых со-- 
ставил 900 граммов. Упитан
ность четырех пя)тых этого 
поголовья - при сдаче ситреде- 
лена выше средней., Непло
хой опыт уинтонси-рного от
корма в Туганском откорм- 
совхоэе, 1  совхозе «Тахтамы-- 
шевокйй», о-пытно^производ- 
ственном хозяйстве имени

Б. Н. Сидоренко и некоторых 
других хозяйствах.
' Сегодня. в пригородных 

совхозах на интенсивный от
корм переведено 3.700 голов 
молодняка крунногр рогато
го скота. Поставлена задача 
довести вес каждого быч
ка до 380-^400 кипограммов 
и сдать на заготовительные 
пункты преимущественно вы
ше средней упитанности.

На совещании в торжест
венной обстановке были вру
чены переходящие Красные 
знамена за увелич-еяие про
изводства и заготовок про
дуктов Животноводства.' в 
ЗИ.МНИЙ период 1972 —
1973 ггд Совета Министров 
РСФСР и ВЦСДС — совхо
зу «Корниловский», Мини
стерства совхозов РСФСР й 
ЦК профсоюза — совхозу 
«Батуринский», Министерст- 
ва сельского хозяйства СССР 
и ЦК профсоюза —. совхозу 
«Сибиряк» й онЫтно-пройз- 
водст-веиному хозяйству ймёт 
ни В. Н. Сидоренко.

Передовикам животновод
ства, награжденным в сен- , 
тябре ' Указом Президиума 
Верховного Совета СССР за 
успекй во Всесоюзном социа
листическом соревновании и 
проявлейную трудовую ' доб
лесть в вьшодаенин приня
тых обязательств по увеличе
нию производства и загото
вок продуктов жнвошово,дет
ва в зимний■период 1972 — 
1973 гг., были вручены ор
дена и медали СССР.'
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УРОКИ УБОРОЧНОЙ СТРАДЫ

, РЕШ АЮ Щ ЕГО
Позади напряжевная убо

рочная страда. Труженики 
сельского хозяйства подводят 
итоги, осмысливают уроки 
жатвы, думают о будущем 
грожае. Хлеборобы нашего 
района нынче собрали 128 
тысяч тонн верна, или по 
16,3 центнера с гектара. Вы- 
по.тнен народнохозяйствен
ный план продажи хлеба (го
сударству продано 45.900 
гоня зерна), полностью засы
паны семенной, фуражный и 
продовольственный фонды.

Нелегким был нынешний 
год в полеводстве. Тяжелая 
осень 1972 года не позволи
ла механизаторам выполнить 
план по вспашке зяби, и вес
ной пришлось мобилизовать 
все силы, чтобы поднять бо
лее 30 тысяч гектаров паш
ни, Продуманные меры по 
ооганизации этой работы, 
боевое соревнование меха
низаторов на весеннем севе, 
создание нм условий для 
труда и отдыха обеспечили 
своевременное проведение 
всех полевых работ. Зерно
вые культуры, кукуруза и 
картофель были посеяны в 
хорошие сроки.
■ Мы еще раз убедились, что 
любую, даже самую сложную 
посевную можно провести в 
сжатые с р о т  и с высоким 
качеством, если обстоятельно 
поработать с кадрами —■ бри
гадирами трдкторных бригад 
и механизаторкамн, звеньевы- 
ми-картофелеводами и ку
курузоводами, На протя
жении ряда лет мы организ.У- 
ем зимой их учебу, Спещиз- 
листы хозяйств посвящают 
занятия не только агротехни
ке, но и подробно анализиру
ют. как шли полевые работы.« 
насколько производительно 
нспользов.члся весь комплекс 
машин в бригадах и звеньях, 
как организованы социали
стическое соревнование и 
массово-политическая работа 
среди механизаторов и поле
водов.

Известно, что урожай за
висит не только от сроков я 
качества сева-, но й от ухода 
за посевами-, от удобреиия 
полей. Земледельцы понима
ли. что без. зяб.левой вспаш
ки трудно получить высокий 
урожай. Поэтому решили хо
рошо удобрить землю, прове
сти химическую прополиу. 
Под урсжай 1973 года вне
сли не менее 1 0  тысяч тонн 
минеральных и 2 0 0  тысяч 
тоня органических удобре
ний. Химическая прополка 
была проведена на площади 
52 тысячи гектаров.

Решающим этапом в борь
бе за хлеб была, конечно! 
уборка. В этом году механи-’ 
заторы тщательно ,по,дгото- 
внли уборочную технику, По 
полнился парк комбайнов и' 
жаток, что позволило нагруз
ку на комбайн сшизить до 
134 гектаров, а на жатку 
ЖВН- 6  — до 273 гектаров. 
■ 8 интересах дела следует и 
дальше вести линию на сни
жение нагрузки на убороч
ные агрегаты.

Опыт показывает, что для 
уборки озимой ржи и ячме-, 
ня совхозы имеют необхо1ди-

мую технику, а вот для убор
ки гороха число жаток 
ЖВА-З.б надо удвоить. В 
полтора раза больше необхо
димо иметь жаток ЖВН- 6  и 
комбайнов, чтобы за 8 — 1 0  
дней убирать пшеницу и 
овес.

Решение этой проблемы 
зависит и от поставки району 
техники и от резерва меха
низаторских кадров. Послед
нее становится наиболее 
слож’ным делом. К найалу 
августа в наших совхозах 
не хватало 400 трактористов 
и 2 0 0  комбайнеров. Выли 
приняты меры — на помощь 
пришли механизаторы из 
коллективов района, а также 
рабочие с горадсних пред
приятий, окончившие курсы 
зимой.

Большую работу по подбо
ру механизатороиих кадров 
провели райисполком, парт
комы многих совхозов. На 
уборку хлебов были направ
лены все, кто мог управлять 
комбайнами. И все же 84 
комбайна, готовые к работе, 
стояли в течение всей убо
рочной.

Учитывая уроки страды, 
райком КПСС поставил за
дачу перед партийными о р 
га н и за ц и я м и  и хозяйствен
ными руководителями совхо
зов и предприятий района 
под1гогдвить в этом году 

•2 0 0 — ^ 0  ном1байнеров. К 
комплектованию курсов при
ступили все совхозы, пред
приятия и организации. За 
зиму решено подготовить 
также не менее 260—300 
трактористов. Жизнь ставит 
вопрос так, чтобы каждый 
сельский труженик умел во
дить машину, трактор и ком
байн.

Вторая сторона подготовки 
к полевым работам , будуще
го года — это организация 
зимнего ремонта техники. 
Организованно завершив 
сборку, механизаторы лынчз 
выиграли время. Его следует 
наиболее . рационально ис
пользовать .на ремонтных ра
ботах.' Добрый почин коллек
тива механизаторов совхоза 
«Дубровский», решивших до 
1 марта отремонтировать все 
комбайны, а к 1  января — 
всю noceBHyip и почвообраба- 
тыван>Щ5’ю , технику, подхва
чен в совхозах имени XXI и 
XXII съездов ^^ПCC, в совхо
зе «Малиновский» и других. 
Однако в таких хозяйствах, 
как «Авангард», «Восто-к*. 
«Ювалинский», «Заветы Ле
нина», произошла заминка 
на старте этих работ. Пар
тийные организации должны 
немедленно вмешаться и по
править дело.

Наступило самое лучшее 
BipeMH для внесения мине
ральных и органических удо
брений, Опыт совхозов <Ко. 
жевниковскнй* и имени 
XXI съезда ДПСС показы- 

' вает, как важно сделать это 
до снега. Не случайно имен
но эти, хозяйства получают 
самый высокий в районе уро
жай. Совхоз «Кожевников- 
ский» собрал нынче с каждо
го гектара более 25 центне
ров зерновых. В совхозе

имени XXI съезда КПСС в 
течение ряда лет получают 
17—19 центнеров зерновых 
и 250—300 центнеров к,у^у- 
рузы с гектара.

Нашим совхозам под уро
жай 1974 года необходимо 
внести не менее 1 2  тькяч 
тоня минеральных и 240 ты
сяч тонн оргаяичеоких удо
брений, Если совхоз имени 
XXI съезда КПСС, Ювалнн- 
ское отделение «Сельхоз
техники» организованно ве
дут эту работу, то в ряде 
совхозов и в Уртамском объ- 
едн1нении «Сельхозтехника» 
пока идет раскачка.
’ Минувшая страда нагляд

но показала, что ртпех во 
многом обеспечивает опера
тивное управление всем ком
плексом осенних полевых ра
бот. Организация диспетчер
ской службы в районе; еди
ное руководство транспор
том, строгое соблюдение по
часового графика прибытия 
автомобилей с зерном на 
хлебоприемные пункты, соз
дание в поле в'ременных то
ков на базе дизельных стан
ций и другие меры позволив 
ли значительно производи
тельнее использовать ком
байны. автотранспорт, мощ
ности сушильных хозяйств и 
хлебоприемных пунктов и 15 
сентября завершить обмолот 
хлебов.

Важнейшим методом пар
тийного руководства убороч- 
ньш комплексом нвляется 
организация действенного 
социалистическогб соревно
вания. Единая методика и 
оператив1НОсть подведения 
итогов соревнования во всех 
отрядах и звеньях, вручение 
победителям переходящих 
знамен, вымпелов, знаков 
«Гвардеец уборки-73», под
нятие флагов трудовой сла
вы в честь лучших,’ концен
трация материалов и сведе
ний о ходе уборки в.сорев
нующихся коллективах на 
«машнке-хозяйке» и другие 
приемы и методы, вырабо
танные группами по руковод
ству соревнованием, - способ
ствовали высокому , накалу 
трудового соперничества. И 
тот факт, что за самую ко
роткую. по срокам уборку 
достигнуты самые высокие 
намолоты, убедительно пока
зывает, сколь велика роль 
правильно организованного 
социалистического copeiBHO- 
вавия.

Героями жатвы-73 стали и 
ветераны полей, и молодые 
комбайнеры, трактористы и 
шоферы. Наивысший намо- 
,дот — 10.040 центнеров — 
нынче у комбайнера совхоза 
имени XXI съез1да КПСС 
К. А. Шпомера. Это опыт
ный комбайнер и шофер, на- 
стоящий хлебороб, Его 
крепкую фигуру в кожаной 
куртке можно было видеть 
в течение всей уборки на мо
стике комбайна, идущего впе
реди звена. 9,692 центнера 
намолотил наш ветеран, уча
стник Сталинградской бит
вы, гвардеец жатвы И. М. 
Барьвдыч, В число лидеров 
нынче вывдел также моло|ДОй 
коммунист звеньевой Зай-

цевского отделенияг совхоза 
«Ювалинский» В. Харито
нов. на счету у которого 
9.221 центнер намолоченно
го зерна. В каждом совхозе 
есть свои победители сорев
нования, и их по достоинству 
отметили в День работников 
сельского хозяйства.

Отлично потрудились на 
вспашке зяби многие тракто
ристы. А. М. Крайсмаи. на
пример, вспахал на ДТ-75 
601 гектар, Л. Н. Мансиме- 
ня —■ 522 гектара.

Напряженно работали во
дите.™ на перевозке хлеба, 
М. Д. Чириков из совхоза 
имени XXI съезда КПСС пе
ревез на ток и элеватор 
2 .340 'тонн зерна. Хлеборобы 
района с большим уважени-, 
ем отзываются о самротвер-' 
женном труде автО'Мобили- 
стов колонны № 1975 (на
чальник. Э. Ю. Абушаев), 
Кожевниновского отделения 
«Сельхозтехника» (управля
ющий Э. В. Калинин), шеф
ствующих предприятий горо
да.

Страда'снова наглядно до
казала нреим5тцества , раз- 
дедьной уборки. В этом году 
совхозы «Авангаод», имени 
XXI съезда КПСС, «Ювалин
ский» и другие смело пошли 
на раздельную уборну зер
новых. Убрав этим методом 
75—90 процентов хлебов, 
они первыми в районе за
вершили жатву и оказали 
большую помощь другим хо
зяйствам.

Наши специалисты и ру
ководители хозяйств пришли 
к выводу, что раздельный 
способ уборки является ре.- 
шавдщим для успеха, самым 
выгодным. Он позволяет за
вершить уборку на 8 — 1 0  
дней раньше, чем при поя- 
мом ном'байннровании. Что 
это значит в условиях Сиби
ри, ясно каЖ1Дому. Раздель
ная уборка стала для нащих 
хлеборобов основным прие
мом работы, который позво
ляет пол^’чить качественное 
зерно, высокой всхожести 
семена, не допустить потерь,

Опыт показал, что ее надо 
вести с учетом физиологиче
ского состояния хлебов. По 
мере подхода колосовых к 
восковой спелости их надо 
скашивать в валки.. К раз
дельной уборке следует гото
вить необходимую матери
альную базу, кадры. Очень 
важно заранее составить обо
снованные планы и расчеты. 
Только обстоятельно проду
манная организация дела по
зволяет по-настоящему ис
пользовать этот прогрессив
ный метод.

Во время жатвы руководи
тели и специалисты совхо
зов, районных сельскохозяй
ственных органов, секретари 
парткомов, работники райко
ма КПСС и райисполкома не 
раз собирались на полях, 
чтобы сверить ход уборки со 
своими планами, выработать 
линию поведения,, принять 
обоснованное хозяйственное 
решение. Такой деловой со
вет, изучение опыта на ме
сте, его коллективное обоб
щение й выработка совмест

ного решения помогали каж- 
д(Миу руководителю своеврс- 
меяйв осуществлять обосяо- 
ваннЯЙ-маневр.

Большую opraiW33TopcHyio 
и массово-политичекжую ра
боту проделали парткомы, 
цеховые партийные оогавн-

'зации и партгруппы. Члены 
партии были на ре1реднем 
М'Вае бовд-бы за -Иеб. Kommv- 
цисты Н, И. Чиртшов, Г. С. 
Лень, М.-И. Пеньков. Л. Р. 
Вайнглин, В. И, Со.томин, 
И. А. Пустоутов, А. В, Не- 
цодаящях и многие другие 
возглавили партийные rpjtj- 
пы, механизирован'иые отря
ды, были в авангарде сорев
нования. Словом и личным 
примером они БОвдейсгвова- 
ли на умы и сердца людей, 
авали их на трудовой по,д- 
е'иг.

Теперь, когда позади 
страдная пора, особенно яр
ко видна роль ком1мунистов, 
передовиков производства, 
орденоносцев, тех, на кого 
партийные О'ртанизации опи
рались во всех делах, обес
печивая боевой настрой на 
убооке.

Важную-роль в успехе 
хлеборобов сыграло осуще
ствление курса партии на ин
тенсификацию сельокохо’’яй- 
ственного производства. Чем 
настойчивее и результатив
нее мы бгдем осуществлять 
ре,здения партии по мелиора
ции земель, комплексной ме
ханизации и химтаации сель-, 
ского хозяйства, там вьпне 
станут наши достижения 
впредь. На этом пути мы 
.желаем лишь первые шаги. 
Показатели совхозов по урю- 
жайности еще очень скром
ны. Впереди непочатый кран 
работы.

Культура' 'ПОЛЯ ' должна 
быть такой, чтобы в ближай
шие годы метойчиЕО собирать 
не менее 20—24 центнеров 
зерна с гектара, Для этого 
необходимо повысить ответ- 
етвееность каждого механи
затора, звена, бригады за ре
зультаты своего труда. 
Принцип «севооборот ^  
тракторная боигада» должен 
получить поляре применение 

.на полях.
Объединения совхозов, 

действующие в районе под
разделения «■Сельхозтехни
ки» к «Союзтомокмелиора- 
ции», обязаны сделать все 
необходимое для повышения 
плодородия земель, побта- 

;вить на поток добычу торфа, 
приготовление и внесение на 
поля ■ торфо-минеральных 
удобрений и перегноя.

Предстоит и дальше ук- 
репд'ять складское, зерно
очистительное хозяйство, 
чтобы в. любой год успевать 
перерабатывать все поступив
шее за сутки зерно, своев'ре. 
менно готовить классные се
мена для нового урожая.

И, конечно, важно обоб- 
,шить накопленный в период 
уборки опыт организаторской 
и массово.яюлитической ра
боты партийных , организа
ций, хозяйственных руково
дителей н специалистов, сде- 

' лать его достояниам всех.
В четвертом году девятой 

пятилетки мы обязаны завое
вать новые рубежи в поле
водстве. создать более на
дежную базу для роста про- 
иэвод1Ства всех нрод,уктов 
сельокого хозяйства.

В. ЧВКУЛАЕВ,
первый секретарь Ко-
жевмиковского райкома 

КПСС.

А К Т И В  У Ч И Т С Я
В Доме политического 

просвещения начались заня
тия в областной и городской 
школе партийно-хбзяйствен- 
ного актива. Программа нхко- 
лы в этом году п^дполагает 
дальнейшее изучение про
блем научного управления 
ооциалистическим произ
водством. Слушатели изучат 
такие темы, как «Совершен
ствование t  организационной 
структуры производства — 
важное услов'ие повышения 
его эффективности», «Мето

ды выработки хозяйственных 
решений. Экономико-^зтема- 
тнче'ские методы и модели 
управления производством», 
«Современны© методы уп
равления научно-техниче
ским прогрессом на прояз- 
водстве в условиях АСУ».

Открывая занятия, секре
тарь обкома КПСС П. Я. 
Слезно подчеркнул, что в 
связи с разработкой АСУ 
Томской области программа 
ШКОЛЫ приобретает оцобую 
актуальность. Он выразил

уверенность, что слушатели 
будут успешно овладевать 
марксистско-ленинской и 
экономической теорией, про
веренными практикой паре- 

■ Д0ВЫМ.И метода(ии управле
ния социалистическим про
изводством, что они внесут 
достойный вклад в дело по
литического и экономи
ческого образования ши
роких масс трудящихся. в 
развитие их творческой ак
тивности по поетворению в 
жизнь заданий пятилетки.

На первом занятии вы
ступил лектор ЦК КПСС 
В, А. Кузнецов.

В пoлe t e  —«KocMOG-бОО»
16 октября 1973 года в. 

Советском Союзе произведен 
запуск очередного искусст- 
В'енного спутника Земли , 
«Коемое-вОО». На борту

спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолже-ния 
исследований космического 
пространства.'

Установленная аппаратура

работает нормально. Коор
динационно- вычислительный 
центр ведет обработку по
ступающей инфор.мации.

(ТАСС),

i l l ^ i

Больше семи лет работает на манометровом заводе Ев
гений Ведеркнн. Он тракторист. Много сил н умения при
лагает Евгений для того, чтобы обеспечить бесперебой
ную работу заготовительных цехов.

Фо,то Е. Лисицына.

Р А б П Ц Е И  М И Н У Т Е - С Т Р О Г И И  D U E T

ОЛИИМИ ПРИКЙЗЛНИ  
Щ О  НЕ ПОПРЙВИШЬ

8 июля 197J года •  газете «Краснов знамя» был 
опубликован рейд «Неоправданный оптимизм и реальный 
долг», рассказывающий о нарушениях трудовой дисциплины 
в Орловском леспромхозе. Материалы рейда были обсужде
ны не заседании партийного комитета предприятия, 
сколько позднее— н̂а заседании бюро Верхнекетского райко
ма КПСС. Руководители пеепромхоза былм строго иаквзаиы. 
Особое внимание на заседании бюро обратили на необходи- 
мость коренного улучшения организации труда рабочих, 
своевременного проведения подготовительных работ, строго
го учета выходов на рввоту, на повышение отеететвенностм 
мастеров и бригадиров за соблюдение трудовой и технологи
ческой дисциплины.

По заданию «лесного штаба» редакции нештатные коррес
понденты газеты снова проверили положение дел в Орлов
ском леспромхозе.

До верхнего склада Цент- 
ральнинскогО' лесопунк'го 
от поселка 50 километров. 
Утром в день повтор
ного рейда первый автобус 
вышел в '7 часов 20 минут, 
второй — через пять минут 
и третий — в половине вось
мого.

Все укрупненные бригады, 
а их здесь четыре, были рас
ставлены по своим рабочим 
местам вовремя. Однако 
еще долго в лесосеках стоя
ла тишина. Пытаемся выяс
нить, в чем дело. •

Первую пачку отвез в 
одиннадцатом часу, — гово
рит бригадир М. Амосов. —: 
Полчаса возился с трактором 
— муфта неисправна. Пока 
завел трелевочник, пока за- 
чокеровали — потерял час.

К этому бригадиру мы по
дошли не случайно. О нем v 
нас уже было записано; «В 
сентябре М. Амосов неделю 
пьянствовал, не выходил на 
работу». Всю эту неделю 
его укрупненная бригада не 
справлялась с заданием. Как 
же отнеслась к это.му адми
нистрация леспромхоза? «По 
результатам первой полови
ны сентября ■ ■ лишить ста 
процентов премии за со^вер- 
щенные прогулы Амосова, 
Шуговитова, Долганова, Са
вина,’ Чу.диновича», — запи
сано в приказе JNs 162. И 
все, факту даже не. позабо
тились дать . общественную 
оценку. Поведение прогуль
щиков не было обсуждено ни 
на боигадиом.собрания, ни 
на общем собрании коллек
тива лесопункта, не сказал 
своего слова и товарище- 
'ский суд. '

Подобных случаев можно 
привести много. Все это про
исходит потому, что в Орлов
ском леспромхозе принижена

воспитательная роль коллек
тива, и зачастую все сводит
ся к административным ме
рам.

С начала года в Орлов
ском леспромхозе совершили 
прогулы 450 человек. Поте
ряно 944 человеко-дня! Из-за 
этого предприятие недодало 
государству около 26 тысяч 
кубометров леса.

Какие наказания понесли 
прогульщики? 15 человек 
получили предупреждения, 
61 — выговоры, 2 0  — стро- 
гие выговоры, 13 пере
ведены на нижеоплачи- 
ваемую работу сроком • до 
трех месяцев, 30 лишены 
вознаграждения за выслугу 
лет Б размере 25 процентов.

Нетрудно заметить, что 
все Эти наказания по своему 
характеру опять же админя- 
сгративяые. Против нару
шителей дисциплины здесь 
не направляют силу и авто
ритет всего коллектива, не 
создают вокруг них обста
новку всеобщего осуждения.

Но продолжим наши 
встоечи в лесосеке. В брига- 

•'де Н. Мисника первую пач
ку хлыстов зачокеровали 
также с опозданиел! — в 1 0  
часов утра.

— Мог.ти бы начать и 
раньше, — говорит брига
дир, — да трактор «разул,- 
ся». Пока его подремонтиро
вал. ушло много временя. 
-  Стрелки часов показывали 
1 0  часов 30 минут, а опера
тор челюстного погрузчика 
отправил лишь два лесовоза. 
Когда шла погрузка на тре
тью машину, челюстник стал 
«барахлить» и вскорю вышел 
из строя, Подогнали резерв
ный погрузчик. Но оказа
лось, что"у него неисправна 
ходовая часть.

— Два часа простоял, —

сердито заметил шофер 
А. Муркеев, — и вот до
ждался...

В лесосеке был еще один 
челюстной погруэчик. причем 
исправный, но на погрузку 
его не поставили. Мастер 
Ф. Горбунов решил ехать 
почти за пятьдесят километ
ров в поселок за трубкой 
гидравлики для иеиецравно- 
го погрузчика. Оператор 
С. Бучко разъяснил: «За
каждым механизмом у нас 
закреплен оператор. На 
третьем челюстнике будет 
работать во вторую сме
ну (с 4 часов до часу но
чи) А. Миронов. Он никому 
не доверяет свой погрузчик».

Вышедший из строя по
грузчик, был отремонти
рован только к началу 
второй сметы. 'В итоге 
три часа простояли лесовозы 
и разделочные бригады на 
нижнем складе. По пред
варительным подсчетам, 
Централининский лесопункт 
недодал в эту смену 240 ку
бометров древесины.

А сломаться здесь челю- 
стнику или лесовозу не муд
рено: погрузочные площадки 
подготовлены наспех, плохо 
сделаны лесовозные кольца 
и подъездные пути.

Мы уверены, что простоев 
лесного конвейера было бы 
меньше, если бы операторы 
челюстных погрузчиков ра
ботали бригадным методом 
по одному наряд-заданию, . 
как это ’практикуется, на
пример, в соревнующемся с 
орловцами Ингузетском лес- 
проМ'Хозе. Этот метод сокра
щает простои техники, удли
няет срок службы механиз
мов и. что самое главное, 
обеспечивается коллективная 
заинтересованность в резуль
татах труда.

Орловский леспромхоз в 
большом долгу перед , госу
дарством. Только живая ор
ганизаторская и воспитатель
ная работа с людьми помо
жет выйти из прорыва.

Ш. САЛИМШАЕВ. 
председатель головной 
группе! народного конт
роля Орловского лес- 

поомхоза:
В. ЗЫКОВ, 

корреспондент Веохне- 
, .цетской газеты «Заря 

 ̂ Севера».

Десять лег работает в цехе № 5 завода «Сибэлектро- 
мотор» ударник коммунистического труда намотчица 
Г. А. Шигорина. При норме 62 она наматывает за смену 
Йо 90 и больше статоров электромоторов.

Фото в. Казанцева.

Ц Е Л Ь :  НИ О Д Н О Г О  О Т С Т А Ю Щ Е Г О

В наших силах работать лучше
Текстильная фабрика не 

вып-о.чнила план девяти .меся
цев. Не первый год мы от
стаем, но на.м, кадровым ра
бочим, нелегко евымнуться 
с этой мыслью. Часто мы го
ворим между собой о причи
нах неудач последних лет.

Вспоминаю первые годы 
работы на фабрике и чув
ствую: нет сейчас прежней 
атмосферы заинтересованно
сти, ослабла сплоченность, 
которая отличала коллектив.

Ведь мы в работе полно
стью зависим друг от дру« 1

^  управленческие службы, 
лаборатория, ткацкий цех, 
ацпаратно-прядильный, под
готовительный. ватный, кра
сильный. А вот со|ревнование 
между цехами не оргавизо- 
ваио. В нашем, аппаратно
прядильном, начали было его 
вести между сменами, но по
сле двух -месяцев прекрати
ли. Скоро год кончается, а 
на Доске показателей все те 
же результаты — за ян- 
м р ь  и февраль.

Ну, а как же без трудово
го соревнования? С1но у ра

бочего человека, как гово
рится, в крови.

И ведь не всегда мы пло
хо работаем. Отметить ус
пех передовика «молнией», 
поздравить людей — нет, не 
бывает этого.

А передовой опыт? Пом
ню, когда ’ работала в Под- 
.московье, почти на всех 
текстильных производствах 
страны в составе рабочих де- 
.дегацйй бывала. На томской 
фабрике это не принято. 
Десятый год я здесь тру
жусь, а никто из рабочих ни

куда не ездил доучиться.
Неудачи наши увеличила 

текучесть кадров. Нема.чо 
квалифицированных рабочих 
ушло. На их место приходят 
новички. Прежде их основа
тельно готовили, затем они 
экзамен сдавали, а уж толь
ко пос.че него им доверяли 
рабочее место. А теперь в 
лучшем случае месяц учени
чества — и без всякого экза
мена .иди и работай. Что же 
с этих 'НОВИЧКОВ требовать?

Многое на нашем произ
водстве зависит от аппарат

ного участка. Оборудование 
у нас не старое, но неполад
ки, поломки, простои—посто
янно. А по'ка в аппаратном 
устраняют неисправность, у 
нас, прядильщиков, две сме
ны «вылетают». Опять срав
ниваю с м-ои'М прежним ме
стом работы. Там мы горя 
не знали. Инженерные служ
бы. отдел снабжения не то 
ЧТО каждый наш час, каж
дую рабочую минуту берег
ли. Здесь в отличне от Под
московья меньше автомати
ки, ниже уровень механиза

ции. Но это тем более долж
но ’ повышать ответствен
ность службы главного ин
женера, наладчиков аппарат
ного участка за труд пря
дильщиц. Инженера мы ред
ко видим в цехе, а ,в аппа
ратном дисциплина на обе 
ноги хромает. Чистильщики 
аппаратов часто работают 
нетрезвые, прогуливают. Их 
лишают премиальных. Но 
ведь это не единственный 
метод воздействия. Если бы . 
нарушителей дисЦ|Ип.™ны, 
пьяниц почаще «выводили 
в круг», ставили перед ли
цом товарищей, это по
действовало бы сильнее, чем 
невыплаченные премиаль
ные. Но товарищеские суды 
на фабрике не р^отаю т, ра
бочие собрания проводятся 
очень редко, Фабком не
пользуется большим автори

тетом, потому что не контро
лирует выполнение своих же 
решений.

Несколько лет назад после 
бкончания сманы нас часто 
собирали, спрашивали, как 
работало оборудова'ние, кк- 
кие неполадтш возникли. И 
сразу же 'Поеле'наших заме
чаний принимали меры. Сей
час никого это не интереоу- 
ет.

Мне больно за фабрику, 
где л давно работаю, за кол
лектив, который- стал род- 
ны.м. И именно желанием из
менить дело к лучшему про
диктовано все то, о чем я 
пишу. В наших силах рабо
тать по-другому, восстано
вить доброе имя коллектива.

Н. ЛЕБЕДЕВА, 
прядильщица текстиль

ной фабрики.

Дозорные
помогли

Группу нарадных контро
леров Назинского сельсовета 
возглавляет инспектор рыбо
охраны В. Н. Хахалнин. До
зорных интересуют все сто
роны сельской жизни. Посты 
народного .контроля действу
ют на рыбпункте, Назиноком 
участке, нефтеразведочной 
экспедиции, в откормсовхо- 
зе. /

Высокая дейсгвениость 
рейдовых ’npoBeipoK создала 
народньш контролерам за
служенный авГоритет среди 
населения. В устранении 
выявленных недостатков нм 
хорошо помогает исполком 
Назинского сельсовета. Лю
бой сигнал дозорных здесь 
находит поддарж'ку, а глав
ное —• меры воздейств'ия 
принимаются незамедлитель
но. Например, народные 
контролеры обнаружили 
серьезные нарушения в хра
нении горючего на Назин- 
ском участке экспелиции. 
После неприятной беседы с 
дозорны.ми и на заседании 
исполкома руководители 
экспедиции быстро навели 
порядок.

Одно время домохозяйки 
стали жаловаться: в сельма
ге нет товаров первой необ
ходимости — синьки, сти
рального порошка, хозяйст
венного мыла, Народ'НЫе 
контролеры побывали в ма
газине, ознакомились с ас
сортиментом товаров. Выбор 
действительно был неболь
шой. Благодаря заботе на
родных контролеров райпо 
завезло эти товары самоле
том,

Сейчас все внимание на- 
зинских народных контроле
ров сосредоточено на орга
низации зимовки скота. На
родные контролеры Н. Ф. 
Оборовский, П. П. Гарае, 
М. А. Валецкая вместе с чле
нами хозяйственных комис
сий принимают сено н си
лос от бригадиров и звенье
вых.

Первые дни стойлового 
содержания на ферме грубые 
корма давали скоту без в̂ еса 
— не было весов. Пост на
родных контролера совхоза 
забил грев'огу. Сейчас корм 
расходуется только по весу, 
согласно нормам рациона.

Совхоз «Назинский» пере- 
въшол'нил годовой план по 
привесам, продал государст
ву 8 6  тонн мяса. В этом 
успехе тружеников совхоза 
большая заслуга народных 
контролеров.

В. ДЕРКАЧЕВ.
Александровский: район.
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НАУКА С Л У ЖИ Т  ПЯТИЛЕТКЕ

Научные открытия—коммунистическому строительству
«Еще совсем недавно мы говорили о том, что на

ука станет непосредственной производительной си
лон. Мы даже записали соответствующий тезис в 
своей партийной Программе. Сегодня мы можем, ви
димо, сказать, что наука уже на деле стала непо
средственной производительной силой, причем такой 
производительной силой, значение которой растет 
изо дня в день.

Если мы хотим успешно продвигаться вперед, — 
а мы, как страна, строящая коммунизм, должны все 
время идти впереди, — то следует принять подлин

но революционные меры н создать прочный, стойкий 
сплав науки н производства.

ЦК партии постоянно держит в поле зрения воп
росы технического про-гресса. Мы имеем в виду спе
циально рассмотреть связанные с этим проблемы на 
одном из Пленумов ЦК КПСС».

(И з речи Генерального секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева, произнесенной в Киеве 26 
июля 1973 года на совместном торжественном засе
дании ЦК КП Украины и Верховного Совета Укра
инской ССР).

Шта*б учены х
Академия наук СССР готовится к свое.му 250-летию — 

крупному событию в истории науки, образования и куль
туры нашей страны. Ее деятельность оказала существен
ное влияние на развитие мировой- науки.

Приведем несколько фактов из истории Академии. Ос
нованная в Петербурге указом Петра I в 1724 году, она 
первоначально называлась Академией наук и художеств. 
С февраля 1917 по 1925 год именуется Российской акаде
мией наук. Первым ее ггрезиденто.м был известный геолог 
академик А. П. Карпинский.

‘Документом огромного значения, определившим на 
много лет впе|ред основное направление деятельности 
Академии нау1К, стал ленинский «Набросок плана научно- 
технических работ».

В нем великий вождь революции развернул граадиоз- 
ную программу привлечения сил науки к экономическому 
преобразованию советской республики. «Академии наук, 
— писал В. И. Ленин, — начавшей систематическое изу- ■ 
чение и обследование естественных производительных сил 
России, следует немедленно дать от Высшего Совета На
родного Хозяйства поручение об^»азовать ряд комиссий из 
специалистов для возможно более быстрого составления 
плана реорганизации промышленности и экономического 
подъема России».

Важнейшим событием в жизни Академии было поста- 
нов.ление ЦИК и СНК СССР от 25 анреля 1934 года «О 
переводе Академии наук СССР в Москву». Президиум 
Академии и большинство академических учреждений пере
ехали в столицу. Это имело принципиальное значение: 
возрос авторитет Академии, повысилась ее ответствен
ность за общее состояние науки в стране.

До Великой Октябрьской социалистической революции 
Академия не имела сколько-нибз'дь значительной матери
альной базы, располагала лишь небольшим числом науч
ных учреждений. За годы социалистического строительст
ва в СССР созданы м>ногочисленные научные учреждения, 
среди которых более 2,5 тысячи научно-исследователь
ских институто1в, их филиалов и отделений.

Академия наук СССР планомерно создавала свои фи
лиалы и базы в различных районах страны. На основе 
объединения ее институтов, расположенных в союзных 
республиках, были созданы национальиые Акаде.мии наук, 
превратившиеся ныне в крупные научные центры. В их 
составе насчитывается более 370 научных учреждений, в 
которых трудятся более 34 тысяч научных работников. 
Среди них около 1.000 докторов и свыше 11 тысяч канди- 
да1Тов на\тк.
 ̂ С каждым годом возрастает -роль науки во всех сферах 
жизни и деятельности развитого социалистического обще- 
ств.а. Она все в большей мере становится производитель
ной силой.

4 — Каково практическое
значение работ, ведущихся 
в Академиях наук союзных 
республик? — с таким воп
росом корреспонденты ТАСС 
обратились к президентам 
ряда Академий. Ниже публи
куются ответы ученых.

Г. Б. АБДУЛЛАЕВ (Азер
байджанская ССР):

— Химическая и нефте
химическая •: пром1ЬШ1лен-ность 
— одна из основных отрас
лей индустрии Азербайджа
на. Над проблемами, вытека
ющими из задач девятой пя

тилетки только в области 
нефтехим.ии, в республике 
работают пять крупных ин. 
ститутов, специализирован
ные лаборатории и кафедры 
высших учебных заведений.

Перед народным хозяйст
вом страны стоит задача до
биваться увеличения вьшу- 
ска промышленной продуж- 
ции, ррежд-е всего путем- со- 
вершенствования и интенси
фикации прюизв-одства. В 
этом отношении сделано не
мало и в нашей республике.. 
На Сумгаитском заводе син

тетического каучука, напри
мер, завершен пррвый этап, 
реконструкции агрегата по 
производству этилбензола — 
промежуточного продукта 
при получении стирола. Это 
даст возможность в десять 
раз увеличить пронзвойи- 
тельность реактора. Эконо
мический эффект от новин
ки, которая найдет примене
ние на многих предприятиях 
соответствующего профиля, 
как ожидается, составит в 
среднем в год на каждом аг
регате до миллиона рублей.

Известно, что важным 
компонентом для получения 
синтетического каучука и 
пластических масс являются 
дивинил и стирол. Наши неф
техимики усовершенствовали 
схе.му их получевия. Как по
казали испытания, проведен
ные в опытно-промышленных 
условиях, в*1хо|ц продукции 
на тех же установках возра
стает более чем в два с по
ловиной раза.

Ю. Ю. МАТУЛИС (Ли
товская ССР):

— Нам удалось разрабо
тать способ трехслойного ни-

келИ'рова!НИ.я наружных .ме
таллических частей легково
го автомобиля. Созданы как' 
бы три «линии обо'роны» ме
талла. Если с течением вре-' 
мени коррозия все же пробь
ется сквозь верхний слой ни
келя, защиту поверхности 
берет на себя средний, а за
тем еще один слой.

Опыты подтвердили, что 
трехслойная «броня» в четы
ре раза повышает антикорро
зийную стойкость металла и 
во столько же раз продлевает 
срок службы детали. При 
этом защитная пленка в че
тыре раза тоньше однослой
ной предшественницы. Нали
цо — значительная экономия 
цветного .металла.

Предложенный учеными 
Института химии и химиче
ской технологии АН Литов
ской ССР полностью автома
тизированный способ трех
слойного никелирования ус
пешно внедрили Московский 
И Ижевский автозаводы, вы
пускающие «Москвичи». Но
вое покрытие сделало маши
ны более изящными, устой
чивыми против агрессивного 
воздействия среды.

Отдельные слои, образую
щие антикоррозийную бро
ню, в зависимости от цели 
их применения, могут быть 
использованы и самостоя
тельно, а также в различных 
комбинациях. Более с га за
водов радиотехнической, ча
совой и других отраслей про
мышленности уже восполь-jo- 
вались этим н0'вшecтвo,^i 
вильнюсских химиков.

К. К. КАРАКЕЕВ (Кир
гизская ССР):

— Новая методика борьбы 
с нек'робактериозом — тяже
лым заболеванием овец — 
разработана в лаборатории 
микробиологии Института 
биохимии и физиологии 
Академии наук Киргизской 
ССР. Рекомендации ученых 
усяешно претворяются в 
практике животноводства. 
Благодаря этому количество

животных, пораженных тяж
ким недугом, сократилось во 
.много раз.

Этот пример характерен 
для работы наших ученых- 
микробио логов. Сохранить 
многомиллионное поголовье 
овец — задача не из легких. 
Наш метод лечения нашел 
широкое применение не толь
ко в Киргизии, но н в других 
овцеводческих районах стра
ны.

Большие потери стада 
овец несли и от другого, 
весьма распространенного 
недуга — паратифа. В лабо
ратории, которую возглавля
ет академик АН Киргизской 
ССР А. А, Вол,кова, впервые 
в нашей стране были испы
таны препараты, благодаря 
которым более 80 процентов 
новорожденных ягнят мы 
спасаем. Мы считаем , эти 
исследования весьма пер
спективными.

В Дире:лтивах XXIV съезда 
КПСС отмечается важность 
улучшения работы ветери
нарной сл5”жб'Ы. Вместе с 
животноводами ученые Кир
гизии заняты поисками но
вых методов сохранения по
головья и увеличения его в 
будущем.

Н. А. БОРИСЕВИЧ (Бе
лорусская ССР):

— В Академию наук 
БССР прибыл пакет из Мо
сквы. Всесоюзное ■ объедине
ние «Союзсельхозтехника» 
Совета Министров СССР со
общало, что высокопроизво
дительные автоматические 
линии, сконструированные 
под руководством доктора 
технических наук Е. М. Ма
кушка, приняты к внедрению 
в масштабах отрасли.

Такие новости в последние 
годы учащаются. С начала 
девятой пятилетки в произ
водстве применено более 
двухсот техни1ческих и тех
нологических новшеств, 
предложенных учеными Ака
демии. Внедрение многих из 
них проходит в масштабах

республиканских и общесо
юзных отраслей народного 
хозяйства.

Машины, приборы, техно
логические процессы разра
ботаны по заказам отдель
ных предприятий и отраслей 
индустрии,_ Лишь в третьем 
году пятилетки сумма до
говорных работ превысит 
12,5 миллиона рублей.

Широко известно ротаци
онное резание металла, тео
ретически и практически раз
работанное анаде.миком АН 
iSCCP Е. Г. Коноваловым. 
«Путевку в жизнь» новатор
скому методу металлообра
ботки дал в начале пятилет
ки ^^осковский завод имени 
Владимира Ильича, В тече
ние первого же года пред
приятие сэкономило за счет 
повышения качества обработ. 
ки и долговечности инстру- 
.мента 524 тысячи рублей.

Серьезным вкладом в пя
тилетку явилось также вне
дрение в ряде отраслей ин
дустрии страны новых поли- 
.мерных материалов, разрабо
танных в Институте механи
ки металлополи.мерных си
стем под руководством ака
демика АН БССР В. А. Бе
лого. Они позволяют созда
вать узлы трения, не требую
щие смазки и работающие в 
са.М'Ых сложных условиях; в 
глубоком вакууме, при высо
ких температурах, в хими
чески активных средах. О та
ких материалах химики и ма
шиностроители еще недавно 
только .мечтали. Экономи
ческий эффект, полученный 
от внедрения новых полимер
ных материалов, превы-сил с 
начала пятилетки 2  миллио
на рублей.

В. А. АМБАРЦУМЯН 
(Армянская ССР):

— Изучение молодых 
«вспыхивающих» звезд яв
ляется одним из основ-ны.х 
направлений исследований 
Вюраканской астрофизиче
ской обсерватории Академии 
наук Армянской ССР.

Работами армянских аст
рофизиков показано, что че
рез «вспышечную» стадию 
развития пооходят все моло
дые звезды. Иными словами, 
в течение первого этапа сво
ей жизни каждая из них в 
среднем один раз в несколь
ко недель испытывает гран
диозный взрыв. Высвобож
даемая при этом энергия эк
вивалентна энергии взрыва 
многих сотен миллионов во
дородных бомб.

Но все ли звезды после 
вспьпнки «успокаиваются», 
обретают первоначальную 
яркость? Оказывается — 
нет. Науке известны случаи, 
когда молодая звезда, увели
чившись в своей яркости в 
сотни и более раз, так и 
остается на достигнутом уро
вне повышенного блеска. По
ка что подобное явление, по
лучившее название «фуо- 
ров», было зафиксировано 
дважды; один раз ~  в трид
цатых годах и второй — не
давно. Но на основании спек
тральных наблюдений уста
новлено, что существует зна
чительное количество звезд, 
которые, без сомнения, в не
далеком прошлом пережили 
этот процесс.

Природу «фуоров» .можно 
объяснить следующим обра
зом. Звезда отдает в прост
ранство большое колачестБО 
«невидимой» энерги:г - -  вы
сокочастотные кванты. Затем 
энергия этах выбрасываемых 
частиц — вследствие изме
нившихся условий — начи
нает излучаться уже в види
мых лучах.

«Фуоры» постепенно при
влекают все больше внима
ния. Их тщательное изуче
ние прольет свет на такую 
интереснейшую тайну Все
ленной, какой являются пре
вращения различных видов 
энергии в звездах. А эти зна
ния, разу.меется, очень важ
ны для прогресса в различ
ных сферах производства.

(ТАСС).

О О В Щ Е Н И Я НА VIII ВСЕМИРНОМ КОНГРЕССЕ ПРОФСОЮЗОВ
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О БСУ Ж Д ЕН И Е СОВЕТСКОГО 
П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я

НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. 
(TACG). Сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН присту
пила -к рассмотрению важно
го пункта повестки дня — 
советского предложения о 
сокращении военных бюдже
тов государств—постоянны.х 
членов бон на 10 процентов 
и об использовании части 
сэконо.мленных средств на 
оказание помощи развиваю
щимся странам.

Выступивший на зареда- 
нии представитель Со1ветско- 
го Союза Я. А. Малик изло
жил мотивы, которыми ру
ководствовался Советский 
Союз, выдвигая свое новое 
предложение. Он подчерк
нул, что активная борьба за 
укрепление международного 
мира и. за разоружение 
всегда была неотъемлемой 
составной частью ленинского

курса миролюбивой совет
ской политики. ' «Этот курс, 
— продолжав он. — нашел, 
свое новое подтверждение в 
тех конкретных задачах, ко
торые были одобрены XXIV 
съездом -КПСС и которые 
получили широкое призна
ние и известность как совет
ская Программа мира». Я. А. 
Малик выразил благодар
ность советской делегации 
всем' тем де.легациям, кото
рые в ходе общеполитиче
ской дискуссии высказались 
в поддержку принятия Ас
самблеей этого предложения.

Выступивший затем пред
ставитель Польши Генрик 
Ярошек призвал Генераль
ную Ассамблею оказать пол
ную поддерЖ1ку советской 
инициативе и единогласно 
одобрить ее.

В Организации Объединенных Наций
НЬЮ-ЙОРК’ 16 октября. 

(ТАСС).
Большая группа делега

ций стран—членов ООН, в 
том числе Советского Сою
за, Украинской ССР, Бело
русской ССР. других социа
листических стран,направила 
на имя председателя XXVIII 
сессия Генеральной Ассамб
леи ООН совместное письмо

с просьбой включить в пове
стку дня сессии вопрос «О 
незаконной оккупации порту
гальскими войсками некото
рых районов Республики 
Гвинеи-Бисау и о совершен
ных ими актах агрессии про
тив народа Республики Гви- 
неи-Висау».

Соавторами письма явля
ются 56 стран.

ПРИЗНАНИЕ ВЫДАЮЩИХСЯ ЗАСЛУГ С. АЛЬЕНДЕ
СОФИЯ, 16 октября. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК БКП, председатель Го
сударственного совета НРБ 
Т. Живков вручил в Варне 
супруге погибшего президен
та Чили Ортенсии Альенде. 
Димитровскую премию, кото-' 
рой Сальвадор Альенде был

удостоен по случаю . 90-летия 
со дня рождения Георгия 
Димитрова. В указе о на
граждении президента Саль
вадора Альенде были отме
чены его большая обществен
но-политическая деятель
ность и активное участие в 
борьбе за .-̂ ир, демократию и 
социальный прогресс.

ПНР. Жилищные стройки 
-— самая характерная черта 
социалистической Польвди. 
Кварталы сойременных жи
лых домов вырастают по 
всей стране. В новые благо
устроенные квартиры в про
шлом году въехало свьипе 
125 тысяч семей рабочих и 
служащих. План 1973 года 
предусматривает строитель-- 
ство 140 тысяч квартир.

НА СНИМКЕ; новострой
ки в Ольштыне (Северная 
Польша).

Фото ЦАФ—ТАСС.

ВАРНА, 16 октября. 
(ТАСС), Участники проходя
щего здесь VIII Всемирного 
конгресса профсоюзов еди
нодушно приняли приветст- 
венную телеграмму Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС л. и. Брежневу, в ко
торой, в частности, говорит
ся;

Мы с большим удовлетво
рением -восприняли теплое 
приветственное посланце, на
правленное Вами VIII Все
мирному конгрессу профсою
зов.

Мы уверены, что Ваш при
зыв к сплоченности н един
ству рабочего класса и всех 
трудящихся найдет широкий 
отклик на VIII Всемирном 
конгрессе профсоюзов.

Трудящихся всех стран 
объединяют многие общие 
проблемы и чаяния. Перед 
нами общий враг — импе
риализм. Все это вызывает 
необходимость еще большей 
активизации и усиления ши
рокой и действенной соли
дарности в междунцродном 
масштабе всех трудящихся и 
профсоюзов мира.

Мы приложим все силы к 
тому, чтобы VIII Всемирный 
конгресс профсоюзов полао- 
стью отвечал этим целям.

Мы сознаем настоятель
ную необходимость создания 
общего фронта трудящихся'и, 
профсоюзов мира на основе, 
которую так хорошо отра
жает лоз,унг нашего конгрес
са: единство и солидарность 
— за будущее прогресса, 
свободы и мира.

Сегодня делегаты заслу
шали три содоклада по- про
блемам профсоюзного движе
ния в Европе, Африке и 
Азии, с которыми выст,упнли 
члены бюро ВФП генераль

ный секретарь Всеобщей 
конфедерации труда Фран
ций Ж. Сеги, генеральный 
секретарь Всеобщего объеди
нения трудящихся Дагомеи 
Р. Виллон Гезо и генераль
ный секретарь Всеиндийско- 
го конгресса профсоюзов 
Ш. А. Данге.

Докладчики отметили, что 
после длительного периода 
напряженности и -«холодной 
войны» в мире доминирует 
стремлеаие к разрядке, кол- 
лектввной безопасности, раз
витию сотруд-иичества между 
государствами с различным 
общественным строем. Успе
хи сил мира и пртгресса до
стигнуты благодаря усилиям 
Советского Союза и других 
государств соцнал-истическо- 
го содружества, героической 
борьбе рабочего класса ка
питалистических стран и ан- 
тиимпериал-и-стическому ос
вободительному движению.

Однако, как подчеркнул в 
своем докладе Ж. Сеги, ни в 
идеологическом плане, ни в 
плане защиты социально- 
экономических интересов не 
.может быть мирного сосу
ществования между дйумя 
основньши антагонистически- 
.ми классами капиталистиче
ского общест-ва.

Р. Виллон Гезо рассказал 
об антиимпе1риалистической 
борьбе трудящихся, на афри
канском KQHiHHeffle. Он ука
зал на объективную необхо
димость единства профсою
зов. Всемирная федерация 
профсоюзов должна активи
зировать свою деятельность 
в поддержку профсоющого 
движения в Африке, под
черкнул Р. Виллон Гезо.

Ш. А,-Данге в своем содо
кладе остановился на эконо- 
•мическом положении трудя

щихся Азии. Он подчеркнул 
большое- значение помощи, 
оказываемой СССР и други- 
.ми социалистическимн стра
нами народам Азии.

Подробно рассказав о 
борьбе трудящихся Азии за 
профсоюзные права, Ш. А. 
Данге подчеркнул необходи- 
.мость единства" действий и 
солидарности трудягрихся 
всего мира, международного 
профсоюзного движения во 
имя мира, свободы и соци
ального прогресса.

С большим вниманием вы
слушали делегаты конгрес
са выступление члена Полит
бюро ЦК КПСС, председате
ля ВЦСПС А. Н. Шелепина.

Наш конгресс, сказал 
А. Н. Шелепин, собрался и 
работает в знаменательное 
время. Всемирно историче
ским событием явился XXIV 
съезд КПСС и выработанная 
жм Программа мира, успеш
ное осуществление которой 
привело к крупным и всем 
известным положительным 
сдвигам- в международной 
обстановке. Мы, советские 
люди, горды тем, что в этих 
сдвигах в международной 
обстановке прогрессивная 
.международная о-бществен- 
ность видит выдающуюся за
слугу Коммунистической 
партии Советского Союза, 
выработанной ею Програм
мы мира, заслугу нашего со
циалистического государства 
и тот вклад, который лично 
вносит Генеральный секре
тарь . Центрального Комитета 
КПСС товарищ Л. И, Бреж
нев,

Реалистичееки оценивая 
сложившуюся в мире обста
новку и выражая законное 
удовлетворение наметившей
ся разрядкой, продолжал

оратор, .мы вместе с тем ис- 
ходи.м из того, что это толь
ко начало. Природа и харак
тер империализма остаются 
прежними, о чем еще и еще 
раз предупреждают Всех нас 
последние события на Ближ
нем Востоке и В Чили.

Израиль возвел провока
ции и террор против арабов 
в ранг государственной поли
тики. Новое обострение об
становки на Ближнем Восто
ке — это результат авщ^, 
тюристической, захватничё-: 
ской политики Израиля, под
держиваемой реакционными 
и.мпериалистическими сила
ми и международным сио
низмом.

Трудящиеся СССР и их 
профсоюзы считают естест
венным правом арабских на
родов борьбу за ликвидацию 
последствий израильской аг
рессии.

Советские профсоюзы со
лидарны и горячо поддержи
вают всех борцов Африки, 
Азии, Латинской Америки, 
которые ведут самоотвер
женную мужествекн.уто борь
бу против колонизаторов й 
расистов, за свою свободу, 
независимость и демократи
ческие права.■

Трудящиеся СССР и их 
профсоюзы решительно, с 
чувством огромного негодо
вания осуждают антиконсти
туционные действия, террор 
и репрессии чилийской ^ а к 
ции и выражают боевую 
классовую солидарность со 
справедливой борьбой Еди
ного профцент-ра . трудящих
ся Чили, всего чилийского 
народа, заявил А. Н. Шеле
пин,

Сама жизнь, политиче
ские, социальны"?"!! эконо.ми- 
ческие интересы трудящихся

настоятельно требуют един
ства действий профсоюзов 
всего мира. На наш взгляд, 
исходной базой, платформой 
для достижения ‘ единства 
действий могли бы быть сле
дующие направления нашей 
совместной борьбы:

— всемерная активиза
ция роли и участия всех от
рядов мирового профдвиже- ; 
ния в борьбе за мир, разору- 5 
жение: содействие профсою- ? 
зов развитию широкого тор
тового, экономического, на
учно-технического и куль
турного сотрудничества меж
ду всеми странами в интере
сах трудящихся;

— борьба с многонацио
нальными монополиями во 
имя улучшения жизни рабо
чего класса;

— борьба за использова- 
' ние научно-технического про
гресса в интересах трудя
щихся, за улучшение окру
жающей, и прежде всего 
производственной среды.

. А. Н. Шелепин предложил 
внести в МОТ конкретные 
предложения о разработке 
новых международных норм, 
направленных . на защиту. . 
ТР.УДЯЩИХСЯ от межнацио
нальных монополий, о приня
тии конвенций, строго рег
ламентирующих деятель-- . 
ность этих монополий и ог-. 
>раждающих трудящихся от 
их произвола.

Далее А. Н. Шелепин ос
тановился на международной 
деятельности , советских 
профсоюзов, рассказал деле
гатам конгресса об успехах 
советских людей в строи
тельстве коммунистического 
общества, о вкладе совет
ских профсоюзов в это ве
ликое дело.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА А. САДАТА
КАИР, 16 октября. 

(ТАСС). Президент Египта 
А. Садат, выступая сегодня 
перед депутатами на вне
очередной сессия Народно
го собрания АРЕ, заявил, 
что он принял решение об
ратиться к египетскому на
роду', арабской нации и на
родам мира потому, что со
бытия на Ближнем Востоке 
связаны с наиболее важными 
вопросами для человечества 
— вопросами войны и мира. 
Мы. подчеркнул п-резиаент. 
сражаемся за мир, основан
ный на справедливости. В то 
же время наш противник 
пытается силой навязать 
мир, выгодный только ему. 
Но мир нельзя навязать си
лой.

Мы действуем, продолжал

президент, в соответствии с 
духом и буквой Устава ООН, 
уважая резолюции Генераль
ной Ассамблеи и Совета 
Безопасности.

Президент сказал далее, 
что вооруженные силы АРЕ 
ведут широкую по масшта
бам войну с Израилем.

Далее А. Садат изло
жил позицию АРЕ в ны
нешнем конфликте, которая 
сводится -к, следующему;

Египет боролся и будет 
бороться за освобождение 
его захваченных в 1967 году 
земель и за восстановление 
законных прав арабского 
народа Палестины.

Египет готов принять 
предложение о прекращении 
огня при условии немедлен
ного вывода Израилем своих 
войск под международным

контролем со всех оккупяро- 
аанных им территорий на 
линии, существовавшие до 
5 июня 1967 года.

После вывода израильских 
войск Египет готов принять 
участие в мирной конферен
ции в рамках ООН и прило
жить усилия для того, чтобы 
другие арабские лидеры и 
представители арабского на
рода Палестины наряду с 
представителя.ми мирового 
сообщества приняли участие 
в этой конференции для 
установления мира, основан
ного на справедливости и 
уважении . законных йрав 
всех стран данного района.

Египет готов немедленно 
открыть Суэцкий канал для 
международной навигации и 
\'же начал подготовку к вы
полнению этой задачи.

Выступление президента Сирии
ДАМАСК, 16 октября. 

(ТАСС). Президент , Сирии 
Хафез Асад выступи.! сего
дня ночью по дa^^accкoмy 
радио и телевидению с об
ращением, в которС'М он при
звал народ к стойкости и ре

шимости в борьое за осво
бождение • оккупированных 
Израилем территорий.

В ходе десяти дней тяже
лых боев, отметил прези
дент, сирийская армия про
явила исключительную

стойкость и мужество. Контр
наступление противника бы
ло остановлено, и он, поне
ся большие потери в живой 
силе и технике, был вынуж
ден ОГСП’ПИТЬ,

X. Асад выразил благодар
ность за помощь и поддерж
ку, оказываемые Сирии дру
гими странами. .

В О Е Н Н Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  
НА БЛИЖ НЕМ  ВОСТОКЕ
ДАМАСК, 16 октября. 

(ТАСС). С рассветом сего- 
дняшнего дня и в течение 
прошедшей ночи на сирий
ско-израильском фронте шли 
непрерывные ожесточенные 
бои.

При подд-ержие ' авиации 
сирийские войска отразили, 
наступление противника, на
чатое 15 октября, и вынуди
ли его отойти на прежние 
позиции.

В ходе боев, сообщается в 
сводке военного командова
ния САР, подбито большое 
количество израильских тан- 
KQB, уничтожено 4 артилле
рийские батареи и другая 
боевая техника."

На центральном и южно.м 
участках фронта сирийская 
артиллерия вела обстрел
позиций израильтян севернее 
Тивериадскаго озера.

Средствами ПВО Сирии 
вчера во второй половине 
дня на центральном участке 
фронта было сбито несколько 
израильских самолетов.

КАИР, 16 октября.
(ТАСС). На северном участ
ке Синайского фронта в тече
ние вчерашнего дня велись 
бои местного значения. По

пытки израильтян контра
таковать позиции египетских 
войск, на которые они вы
шли 14 октября, успеха не 
имели. Египетские вооружен
ные силы продолжают ук
реплять свои позиции.

В тылу одного из укреп
ленных районов противника 
был выброшен египетский 
десант. В сводке египетского 
военного кюмандования со
общается, что израильтяне, 
понесли серьезные потери, в 
живой силе н технике. Еги-. 
петское подразделение, при-' 
нимавшее участие в этой 
операции, благополучно вер
нулось на свою базу.

ЛОНДОН, 16 октября. 
(ТАСС). Заместитель премь
ер-министра АРЕ Абдель 
Кадер Хатем в переданном 
здесь телевизионном интер
вью сообщил, что в резуль
тате использования израиль
скими ВВС напалма погибли 
око;ю 500 мирных египет
ских граждан, в том числе 
женщины, старики и дети.

Израильская - артиллерия 
вновь подвергла вчера артил
лерийскому обстрелу не
сколько южнол1Вваноких де

ревень й населенных пунк
тов.

По сообщению ливанекой 
печати, во время артобстре
ла, продолжавшегося около 
двух часов, разрушено много 
жилых домов. Среди мирного 
населения имеются раненые.

КАИР, 16 октябри. 
(ТАСС). Экономический со
вет Лиги арабских стран об
ратился с призыво.м к араб- 
ски.м, странам, не участвую- 
щи.м в военных действиях 
против Иэра-ил-я, ассигновать 
15 процентов своих оборон
ных бюджетов в фонд помо
щи вооруженным силам 
Египта и Сирии.

Экономический совет при
звал срочно рассмотреть 
эти предложения.

НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. 
(ТАСС). Корреспондент 
агентства, Ассошиэйагд 
Пресс сообщает из Израиля, 
что туда начали прибывать 
травс'портные самолеты 
ВВС США с грузом военной 
техники. По сообщениям пе
чати, Соединенные Штаты 
предоставят Израилю тавки 
и другую военную тех'Иик.у 
«для восполнения растущих 
потерь».
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Простое лицо, твердый 
взгляд, амкуратно подстри- 

.жеццые солдатские усы, 
стоячий воротничок мундира. 
Николай Алексеевич Уткия. 
Первый председатель Совде
па Вороновсяой волости, ко
мандир партизанского отря
да. Он погив в декабре 1919 
года от- руки бандитов.

Имя Н. А. Уткина носит 
сегодня Вороновская сред
няя школа. Новый учебный 
год ее учителя и ученики 
встретили в новом современ-, 
ном здании. В гот день, ког
да шло вселение в светлые

ИСТОРИЯ в ПОЛЙРОК
просторные классы, воронов- 
ские школьники получили 
интересный подарок.

...Пропагандист и краевед 
Павел Афанасъев-ич Липухин 
уже .много лет собирает ма
териалы о жизни Н. А. Утки
на, по истории села Воронова 
и Вороновокой школы. Его 
рассказы всегда наполнены 
живьрми деталями, свиде
тельствами,. ;А ко дню от

крытия новой школы он соб
ственноручно изготовил 
большой альбом с докумен
тами и иллюстрациями, рас
сказывающий о ее истории.

С восхищением рассмат
ривают ребята пожелтевшие 
фотографии, подшитые суро
выми нитками документы.

Школа в селе была откры
та в 1885 году. В списке 
первого класса — девять

человек. В 1890 году —: irqe- 
ников уже 2 1  и среди них 
Н. А. Уткин — «крестьянин- 
сирота», как записано в 
школьных документах.

1919 год — в Воронове 
начинает работать ячейка 
РКСМ. В этом же году в се
ле был создан сиротский 
приют, который затем стал 
школой-коммуной. В ней 
воспитывались ребята, роди
тели которых умерли от го
лода, погибли в партизанах. 
На фотографии мы видим ре- 
бят-моммунаров.

А вот еще один снимок — 
делегаты Всесоюзного съез
да учителей в 1924 году. 
Среди них — директор Воро- 
новской школы крестьянской 
«молодежи Степан Емельяно
вич Инзель.

Две подписи под фотОТра- 
фиями: «Такими они были в 
9-м классе», «Такими они 
стали, защищая Родину», 
1940— 1941 годы. I

А вот уже сндаки, бли1з- 
кие к сегодняшним* дням. На 
высоком берегу — девушки 
и юноши в праздничных ко- 
СТЮЛ1ЭХ. Послевоенный вы
пуск...

Так страница за страницей 
про.ходит перед ребятами 
замечательная история их 
школы , и села, их одно
сельчан, героев войны и 
труда.

Л. КАРЕЦКАЯ.
♦ » »

НА СНИМКЕ; тюнеры 
Вороновской школы знако
мятся с альбомом, подарен
ным П. А. Липухияым.

Фото Е. Лиснцьша.

ЛАУРЕАТЫ  КО Н КУРСА  ИМЕНИ М. И. ГЛИНКИ
• КИШИНЕВ, 16 октября. 

(Корр. ТАСС). Молодые 
оперные певцы Иван Поно
маренко (Украина) и Юрий 
Статник (Молдавия) стали 
победителями VI Всесоюзно
го конкурса и.мени М. И. 
Глинки. Они заняли первые 
места в тв-арческом^ сорев
новании. которое в течение 
двух недель проходило в 
Кишиневе.

— Нынешний конкурс, — 
сообщила корреспонденту 
ТАСС председатель жюои, 
народная артистка СССР 
Ирина Архипова, — проде
монстрировал высокий уро
вень подготовки молодых 
певцов. За чертой вьыиед- 
шнх в финал осталось много 
талантливой молодежи, кото
рая по своему уровню близ
ка к лауреатам.

В конкурсе вокалисток 
первая премия не была при- 
cvmnoHa. Второе место заня
ла студентка Киевской кон
серватории Надежда Чмы- 
хало. С1>еди певцов вторые 
.места поделили Леонид 
Сметанников ' (Саратов), 
.Александр Дедик (Челя
бинск), Александр Ворошило 
(Одесса). Третьи места за

няли Римма Глушкова (Мо
сква), Лариса К^ченко (Вла
дивосток), Алексей Сте^щ?- 
ко (Ленинград), Анатолий 
Бойко (Одесса), Анатолий 
Пономаренко (Куйбышев), 
.Михаил Кит (Пермь).

Специаль1ный пршз за 
лучшее исполнение роман
сов Глинки присужден сту
денту Московской консерва-. 
тории Петру Глубокому.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Два матча
М ^ко обстреливали воро

та в матче чемпионата стра
ны по хоккею 16 октября 
между воскресенским «Хи
миком» и СКА (Ленинград), 
выигранном подмосковными 
хоккеистами — 5:4 (1:2, 0:0, 
4:2), нападаюЩ'Ие воскресвн- 
цев братья Голиковы — на 
их счету три шайбы и ленин
градцы братья Солодухины, 
забившие два гола.

В первом периоде ленин
градцы остались втроем- про
тив пяти полевых игроков 
воскресенцев, и тем не ме
нее нападающий гостей Ку- 
дияш сумел поразить воро
та.

А в Москве в этот же ве
чер встречались лидеры чем
пионата — столичные коман
ды «Крылья Советов» и 
«Динамо». Победили хогскеи-

(0:0, 1:0, 2:1). У «Крыльев 
Советов», идущих на первом 
месте, теперь 18 очков.

(Корр. ТАСС).

Одиннадцатый
т у р

На Всесоюзном шахмат
ном чемпионате (высшая ли
га) после одиннадцатого ту
ра вперед вышел Карпов, 
набравший 7 очков. Его пар
тия с Геллером завершилась 
ничьей.

Белявский проиграл Талю. 
Вничью закончились встре
чи Савон — Петросян, Раш- 
коВ'Ский — Аверкин.

В отложенной на 42-м хо
ду . партии, с Таймановым 
Спа’сский имеет подавляю
щий материальный перейес. 
Остальные поели,нк,и также 
остались незаконченными.

Во втором 
эшелоне

сты «KpbiHbimeiK» 3:1 (Корр. ТАСС),

Федерация футбола
РСФСР ■ сообищет результа
ты ма;тчей чемпионата стра
ны среди комащд второй ли
ги (седьмая зона), состояв
шихся 15 октября: «Ир
тыш» (О.мск) — «Том- 
лес» (Томск) — 3:0, «Чкало- 
вец» (Новосибирск) — «Ав
томобилист» (Красноярск)
— 2:1, «Шахтер» (.Про
копьевск) — «Сибиряк» 
(Браток) — 1:2, «Динамо» 
.(Барнаул) — «Старт» (Ан
гарск) — 2:1, СКА (Хаба
ровск) — «Амур» (Влагове- 
щенск) — 0:1, «Луч» (Вла
дивосток) — «Аэрофлот» 
(Иркутск) — 3:0, «Сахалин» 
(Южно-Сахалинск) — ' «Се
ленга» (Улая-Удэ) — 3:0,
«Вулкан» (Петропавловск-, 
Камчатский) — СКА Шита)
— 3:1. (ТАСС).

инФ ОРйщ циа
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Первая матрица
Инструментальщики завода 

«Сибэлектромотор» с по
мощью работников Лемингрэд- 
ского института ВПТИэнерго- 
ппаи освоили производство 
матриц для роторов электро
двигателей серии А02 четвер
того габарита эпектрозрознй- 
ным способом вместо механи
ческого, применявшегося рань
ше. Сейчас завод приступил к 
их серийному производству. 
Снята первая матрица.

Новый способ даст 60 руб
лей экономии на каждой мат
рице. В четыре раза повы
шается производительность 
труда. Точность обработки —  
самая высокая. Значительно 
увеличивается долговечность 
матрицы.

Работа по освоению произ- 
водствр. матриц электрозро- 
зийным способом велась под 
руководством начальника тех
нологического бюро 
Краснова. Н. САГАЙ.

Для рудокопов 
Железногорска

Железногорский горно-обо
гатительный комбинат — круп
нейшая база развития метал
лургической промышленности 
на востоке страны. Объемы 
добычи и переработки руды 
здесь непрерывно растут. 
Предприятие уже не устраива
ет существующее при нем 
железнодорожное станцион
ное и путевое хозяйство.

По просьбе руководства Во- 
стЬчно-Сибирской железной 
дброги группа сотрудников 
института «Томгипротрэнс» под 
руководством главного инже
нера проекта Е. Н. Барабпина 
разработала проект рекон
струкции железнодорожного 
хозяйства Железнргорского 
горно-обогатительного комби
ната. Проект передан заказчи
ку. И. СЕМЕНОВ.

Новые приборы
Линии электропередачи, си

ловые кабели — все это ис
пытывает влияние окружаю
щей среды. И далеко не всегда 
безвредное. Возникают утечки 
тока и другие нарушения ра
боты энергетических линий.

Когда наступает необходи
мость в очистке и ремонте 
изоляции! На этот вопрос 
должны дать ответ приборы, 
разработанные на кафедре вы
соких напряжений политехни
ческого института. Эти измери. 
теди, определяющие парамет
ры так называемых токов 
утечки, проходят сейчас опыт
ную эксплуатацию на подстан
циях системы «Алтайэнерго», 
по заказу которой они разра
ботаны.

Разработкой новых прибо
ров руководил доцент Г. Е. 
Куртенков, Р. ГрРСКАЯ-

Девять этажей
вычислительного
ц е н т р а

Во второй мастерской ин
ститута «ТомскгражДанпроект» 
заканчивается разработка ра
бочих чертежей вычислитель
ного центра облстатуправле- 
кмя. Это девятиэтажное здание 
построят на углу площади Ре
волюции и улицы имени Гага
рина.

На этом здании строители 
проведут эксперимент — об
лицовку белыми бетонными 
плитами, . которые у нас в 

Томске будут поименяться 
впервые. Д. ВОЛОДИН.

СЛУЖБА БЫТА.  П Р О Б Л Е М А  КАДРОВ

И А С ТЕ Р , ВОСПНТАЙ УЧ Е Н И К А !
Не раз приходилось м,не 

читать в газете .«Красное 
знамя» . выступления pai6oT- 
НИ.КОВ служ'бы быта, в 
которых они жалуются 
на трудности с кадрами, 
особенно обувщиков, вы
сказывают мнение, что про
фессия эта для молодежи 
непривлекательна. Не беру 
на себя смелость утвер
ждать, что это не так, про
сто раоскажу, как обстоят 
дела в обувном цехе нашего 
райбыткомбината.

Цех ежегодно перевьшол- 
няет планы. Меньше 130 
процентов выработки не да
ем. Недостатка в работниках 
уже давно не испытываем. 
Вместе с опытным,и масте
рами, не один десяток лет 
отдавшими сапожному делу, 
работают и молодые ребята.

Один из них — Виктор 
Моок, мастер-обувщик. Это 
звание он получил совсем 
недавно — в начале октября. 
Начинал шесть месяцев 
назад учеником у П. П. Кле- 
ввнского, нашего опытнейше
го об'увщика. Перв,ые дни 
показали, что из юноши бу
дет толн. Чувствовался у 
него йнтегрес к работе, жела
ние постичь секреты изяще
ства и добротности обуви. 
Шаг за шагом он поднимал
ся по профессиональной ле
стнице. Нашли себя в про
фессии бытовика Александр 
Гаврилащенко, Виктор Ма
нило.

Моло1дежь идет к нам не 
случайно. Мы многое делаем 
для того, чтобы разбудить у 
школьников интерес к про
фессии. Райбыткомбинат 
шефствует над восьмым «а» 
классом Мо.лчановской сред
ней школы. В прошлом учеб-

18 октября — «С тарш и й  
сы н » .

Начало спектакля — в 19 
час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«М и хай  Х раб ры й »  (две серин)

— 9, 12, 15. 18, 21 . « Р асслед о 
вание поручено мне» — 8-35, 
10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10,
20- 05 . 22. Зал кинохроники —
«Д икая ж и зн ь  Гон дван ы » — 9. 
10-15, 11-30, 12-45, 14, 15-15,
16- 30 , 17-45. 19, 20-15. 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
«М ихай  Х раб ры й »  (две серии) 

—т 9, 12, 15. 18, 21 . « Р асслед о 
вание поручено мне» — 8-40, 
12-20, 14-10, ,16. 17-S0. 19-40,
21- 30 . Для детей — «Во звр а
щ ение ск р и п ки »  — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Кам ен ь  во р т у *  — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16. 17-50,
19-40, 21-30. «О перация «Ы » и 
д р уги е  п ри клю чен и я Ш ур и ка»
— 8-4Ь. 12-20. 14-10. 16. 17-50. 
19-40, 21-40. Для детей — «Я 
вам п о каж у!»  — 10-35.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«М ного ш ум а  из. ничего» — 

«ПИОНЕР»
«Сы н м аш и н и ста»  — 9,

10-45. 12-30, 14-15. «В д али  о т 
Р о д и н ы * — 16-10, 18. 19-50,
21-40.

«СИБИРЯК»
«М уж чины » — 12-40, 14-20,

17- 40, 19-20. «Кам ен ь  во рту»-^
11, 16. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« В сад н и к  без головы » — 17,

19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Ге р к ус , М антас» . (две серий)

НОМ году .мы отчитывались 
перед ребятами в вьшолне- 
Н'ии квартальных заданий, 
они перед нами — в успехах 
по овладению назжами. На- 

. пш комсомольцы помогают 
пионерам организовать от
рядную жизнь. Популярно
стью в классе пользовался 
кружок фото дела (его вел 
фотограф Юрий. Крупно, се
кретарь комсомольской ор
ганизации ком1бината) и 
кружок кройки и шитья 
(вела занятия швея Татья
на Мосейчук, депутат рай
совета). Нынче мъ1 .продол
жим эту работу. Ну, а со сво
ей работой школьников мы 
знакомим прямо в цехе. 
Недавно они добывали 
у нас, .мы показали им все, 
рассказав о технологическом 
процессе ремонта и изготов
ления обуви. Меня, призна
юсь, порадовал интерес 
мальчишек к экскурсии. Мо
жет, года через три кто-ни
будь из них станет моим 
учеником?

Завлечь юношу в цех — 
не вся проблема. Важно соз
дать условия для успешной 
учебы, дать возможность мо
лодым реализовать свой ин
терес. Учеников мы зак)>еп- 
ляем за лучшими мастерами 
— коммунистом П. П. Кле- 
виноким, А. К. Саксоновъш, 
Николаем Бурыхиным. Пео- 
вОе время ученик подучает 
тридцать рублей. Потом раз
мер стипендия умень
шается, но зато увелячивает- 
ея заработок. Мы не торо- 

. пимся переводить новичка в 
мастера, нужна гара.нтяя, 
WO не наделает брака.

Бывает так: работника
устраивают и зарплата, и \х- 
ловия труда, и само дело.

—  15, 18, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Закон  есТь  закон» — 15, 17.

19, 21.

Ч Е Т В Е Р Г , 18 октяб ря 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

М О СКВА

14,00, Программа передач. 
14.05. Новости. 14.15. Для 
школьников. «Язык мой — 
друг мой». Олимпиада по рус
скому язы1̂ .  II тур. 15.15. 
«Почта «Музыкальных встреч». 
15.50. Ленинский университет 
миллионов. «О расширении все
сторонних экономических свя
зей СССР с социалистическими 
странами». 16.20. А. П. Чехов. 
«В номерах». Телеспектакль.

ТО М СК
17.50. «Вестник ЦНТИ». Кино- 

информация. 18.00. Концерт. 
18.15. Новости.

М О СКВА
18.30. Интервью Первого се

кретаря ЦК Венгерской социа
листической рабочей партии 
товарища Яноша Кадара со
ветскому телевидению и радио. 
18.55. Заключительный кон
церт лауреатов VI Всесоюзного 
конкурса вокалистов имени 
Глинки. Передача из Кишине
ва. 20.30. Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Крах 
инженера Гарина». 2-я серия. 
21.35. «Стране рапортует. Крас
нодарский край». 22.25. «М у
зыкальный Тбилиси». Телеви
зионный фильм ’ («Экрюн»). 
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.40—01.45. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак» ■ — ЦСКА., Трансля
ция-из Дворца спорта, Цент
рального стадиона имени 
В.. И. Ленина,;

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

2б.(Х). «Истоки жизни». До
кументальный фильм. 20.50. 
«Встречи с мастерами театра». 
«С. Гиацинтова». -Телевизион-

Но ОН увольняется. Причи
на: атмосфера в коллективе. 
Иногда коллектива как та
кового по сути нет: каждый 
сам по себе. У нас иначе. 
Дружный колле^ктив не оста
вит бе,з внимания ни одно 
событие в жизни товарища. 
Стало традицией вручать 
имениннику подарок, отме
чать рождение ребенка. Но 
главное — в цехе царит ат
мосфера той состязательно
сти, которая способствует 
достижению высоких резуль
татов, сплачивает коллектив.

В сентябре по итогам со
ревнования- в число 1ге)>адо- 
виков вышел Александр 
Кол.маков. Неплохо работал 
он и лето.м. Это большое со
бытие не только для Алек
сандра. Надо сказать прямо: 
нам пришлось с ним "поряд
ком «повоевать». Александр 
не прочь был прогулять, 
«спрыснуть с друзья1мн со
бытие». Получив осуяьдени'е 
товарищей по работе, он 
дважды уходил от нас и 
дважды возвращался. Сей
час, думается, стал нашим 
кадров-ьта рабочим.

Два слова о себе. Волее 
двадцати лет назад я ’ вы
учился на обувщика . здесь 
же, в Молчанове. Ноток при
обрел специальности часово
го мастера, пимоката. ■ Свою 
профессию — бытовика — 
считаю очень важной и 
нужной. Как радуется мод
ница скрипящим новым са
пожкам! И ведь «виной» то
му — твой труд. Это возвы- 

, шает человека.
Увлеченный своей профес

сией* работник не может не 
повлиять в смысле выбора 
профессии на своих детей. 
Отсюда — рабочие династии

ный фильм. ^.45. Новая кино
хроника. 21.55 — 22.40. «Осен
няя ■ новелла». Телевизионный 
художественный фильм. («Уз- 
бекфильм»).

Ч Е Т В Е Р Г , 18 о ктяб р я
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город», 
7.45, "Музыкальный . антракт. 
7.50. Реклама и объявления.

токарей, судостроителей, 
шахтеров. А могут ля -быть 
династии обувщиков, швей, 
часовых дел мастеров? 
Убежден: могут. И опять 
сошлюсь на наш комбинат. 
Профессия бытов(нка стала 
единственной профессией в 
семье Мооков. Отец Виктора 
всю жизнь отдал комбинату 
— был вначале рабочим, 
теперь стал начальником 
производства. , Недавно на 
пенсию провожали мать 
Виктора — она тоже ра
ботала здесь швеей не 
один лееяток лет. Если взять 
мою семью, то на комбина
те, кроме .меня, трудятся еще 
три члена семьи: жена, сын, 
сноха.

Сын Александр еще маль
чонкой забегал в наш цех. 
Штом решил стать обувщи
ком. Прошел ученичество, 
теперь уже год раббтает са
мостоятельно. "Заканчивает 
нечернюю школу. Смотрел 
на него и радовался. И вот 
недавно сын подал заявлеяие 
на .увольнение. Пог6 во,оили. 
Выяснилось, что тянет А.чек- 
сандра к машинам. «Смотри 
сын. от добра добра не 
ищут», — предупредил я. 
Засомневался Александр. 
Ну чт» же, пусть сам ' )зе- 
шает, разберется. Если 
интерес к технике пере
тянет, что же, держать 
никто в цехе не будет. Так 
как без .любви к делу, кото
рому посвящаешь жизнь, 
нельзя. Особвшю это касает
ся нас, работников сферы 
обслуживания,

Э. ВЕБЕР, 
боятадвр обувного цеха 
Мрлчановского пайонно- 
то комбината бытового 

обелуживания.

9.15. По страшпдам газет 
«Красное знамя» п- «Молодой 
ленинец»; 9.25: . Музыка 
М. Фрадкина в кино. 9.45. 
«Эффективность укрупненных 
бригад». Экономический обзор
19.15. Радиовечер для лесоза
готовителей. Радиоперекличка 
соревнующихся бригад
(В. Янышевского — Т. Власен
ко. В. Корнеева — В. Гринке
вича). «Финиш сплавщиков»— 
рассказываем о рабочих Усть- 
Чулымской и Нарымской 
сплавных контор. Технику — 
на полную мощность. 19.50, 
Последние известия.

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

«Под сводами  
святого жрама»

29 июля в газете «Крас
ное зна.мя» был опубликован 
судебный отчет «Под свода
ми святого храма», nefiene- 
чатанный из кемеровской 
областной газеты «Кузбасс».

Две недели в г. Белове- 
шел ' открытый судебный 
процесс о мошенничестве, 
взяточничестве, спекуляции 
и валютных махинациях быв
шего настоятеля Вознесен
ской церкви BaipaHOBCKoro 
Б. А., псаломщика Рабко 
П. М. и бывшего начальника 
инспекция госдоходов ф яяан-« 
сового отдела Беловското 
горисполкома Ягнюкова 
Н. И.

Читателям известно, что 
Кемеровский областной суд 
приговорил Барановского к 
4 годам лишения свободы с 
отбыванием срока в испра
вительно-трудовой колонии 
усиленного режима, Рабко— 
к 5 годам лишения свободы 
с отбыванием в исправи
тельно-трудовой - колонии 
строгого режима, Ягнюкова 
■— к 3 годам лишения сво
боды в исправительно-тру
довой колонии общего ре
жима. Деньги, цеяности и 
имущество подсудимых, на
житые преступным путем, 
конфискованы в доход госу
дарства.

Осужденные обжаловали 
этот приговор. Однако су
дебная коллегия по уголов
ным делам Верховного суда 
РСФСР оставила приговор 
без изменения.

Как только в газетах был 
опубликован отчет о судеб

ном процессе, в адрес ре
дакций стали поступать мно
гочисленные отклики ^трудя
щихся. в письмах — гнев
ное осуждение деяний «свя
тых отцов», беспощадная 
критика религиозной морали 
и нравственности.

Многие читатели спраши
вают, почему не покарали 
жуликов и мошенников, в 
частности, Барановского, по 
всей строгости законов? Мо
жет быть, пощадили ста
рость?

Вынося гуманный при
говор, областной суд, конеч
но, учитывал возраст подсу
димых (Бараяовсколгу — 71 
год, Рабко — 51 год, Ягню- 
кову. 55. лет) и,, состояние 
их здоровья. Однако не это 
явилось главным в столь гу
манном отношении, наири- 
мер, к Барановскому. Смяг
чающим обстоятельством 
явилось то, что он полно
стью признал свою вину, 
раскаялся в содеянном и 
помог следствию и суду бо
лее полно раскрыть преступ
ную деятельность церковни
ков и изобличить других-ви
новных.

Итак, приговор осужден
ным оставлен в силе, винов
ные понесли •. заслуженное 
наказание. Хочегвя еще раз 
подчеркнуть, что не за веру 
в бога, не за религиозную 
деятельность наказаны «овя. 
тые отцы», а за преступле
ния, повтроеняые на ветю.

К. ЖУРИХ,
член Кемеровского об

ластного суда.

К СВЕДЕНИЮ  
ДЕПУТАТОВ 

ЛЕНИНСКОГО
РАЙОННОГО СОВЕТА  

ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

19 октя*,ря, в 4 часа двя,  ̂
в за.че заседаний Ленинского 
райкома партии (пр. Ленина. 
1 2 2 ) состоится заседание 
третьей сессии районного Со
вета депутатов тр,удящ»хся 
(четырнадцатого созыва) с 
noiBecTKoft дня: .. .

1. О мерах по дальней
шему укреплению в коллек
тивах трудовой дисциплины, 
социалистической законности 
и улучшению сохранности 
социалистической собствен
ности.

Докладчик — Г. Г. Мур- 
зов, прокурор района. Содо
кладчик — А. К. Волков, 
председатель постоянной ко
миссии по социалистической 
законности и охране общест
венного порядка. ■ '

2. Отчет о работе посто
янной комиссии по здраво
охранению и социальному 
обеспечению.

До1Кладчик — М. А. Басо
ва. председатель постоянной 
комиссии.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, секретари пар
тийных и комсомольских ор
ганизаций, председатели 
фабричных, заводских коми
тетов, . председатели товари
щеских судов, руководители 
добровольных народных iipv- 
жин.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТА- 
ТОВ СОВЕТСКОГО РАЙ
ОННОГО СОВЕТА ДЕПУ
ТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

III сессйя Советского рай
онного Совета депутатов 
трудящихся СОСТОИТСЯ' 19 
октября, в 15 часов 30 ми
нут, в актовом зале 
ТИАСУРа (пр. Ленина, 42).

На рассмотрение сессии 
вносятся следующие вопро-. 
сы; 1. О плане благоустрой
ства района на 1974 год. 
2 . Отчет о работе ’ постоян
ной комиссии по жилищным 
вопросам.

Приглашаются руководя, 
тели предприятий учрежде
ний и организаций района, 
председатели квартальных и 
уличных комитетов.

В редакцию газеты 
irKpacHoe знамя»

Прошу через вашу газету 
передать сердечную благо
дарность партийным и ео- 
ветски.м организациям, руко
водителям и ко.члективам ин
ститутов, учреждений, всём 
товаришам, поздравившим 
меня с 70-.тетием со дня 
рождения и 45-летчем науч
ной. пе.лагогической, врачеб
ной и общественной деятель
ности.

С. КАРПОВ, 
профессоп. "лчн-кор- 
респоичонт Акплч’"чч 

медицинскю- •■••'■■Л;
СССР.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВЫИГРЫЩ НЫЕ ВКЛАДЫ В 
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫ Е КАССЫ  

ОФИЦИАЛЬНАЯ т а б л и ц а

тиража выигрышей по выигрышным вкладам, 
состоявшегося 5 октября 1973 г. в г. Горьком 
Выигрыши выпали на следующие номера счетов 

по вьгагрышным вкладам во всех сберегательных 
кассах РСФСР

3 . “
"во К 

« ав  “
Sa . S sS s  я  и  S w ао ф s В л с- aa>io 
CL а  в  Q о  ef

А-14 25 А-534 25
А-52 2 0 0 А-594 25
А-96 25 А-614 25
А-133 1 0 0 А-674 . 25
А-194 ' 50 А-719 25
А-206 25 А-724 25
А-260 25 А-782 25
А-310 25 А-828 1 0 0
А-341 25 А-869 25
А-392 25 А-889 25
А-417 50 А-923 25
А-464 25 . А-977 25
А-483 25
в  сберегательных кассах, где число счетов более 

1 0 0 0 , выиграли во всех последующих тысячах те 
же номера, что и в первой тысяче, т. е. счета за 
№№ А-1014, A-2014, А-3014 и т. д.

26. 27, 28
октября ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

ВЕЧЕРА САТИРЫ И ЮМОРА
У н а с  в г о с т я х  —

к л у б  €с].3
«ЛИТЕРАТУРНОЙ ГАЗЕТЫ»

На 12 стульях заседают известные писатели-сатирики, лауреаты конкурса на приз 
«Золотой Лленок». Аркадий Арканов. Владлен Бахнов, Григорий Гопин, Алексячар 

Иванов, Виктор Весе.ловский. Виталий Резников, Лион Измайлов, Владр'млр Вла
дин, Аркадий Хайт, Андрей КуЧаев.

Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта и,у уполномоченных.
Начало — в 19 час. 30 мин. •

Спорткомбинату ДСО 
«Труд» срочно требуются на 
постоянную работу: бухгал
тер, рабочие (мужчины . и 
женщины), сторожа.

Обращаться: 634029,
Томск, пр. Фрунзе, 11. теле
фоны №№ 2-44-01, 2-65-58, 
к директору. ■

Яслям-саду № 24 срочно 
требуются бухгалтер (ок.ла.д 
116 руб.) и дневные няни.

Обращаться: ' 634041,
Томск, пер. Лесной, 6 , теле
фон № 994-288, к заведую
щей.

Управление снабжения и 
сбыта Томского облисполко- 
.ма извещает.' своих -потреби
телей, что в связи с инвен
таризацией с 1 по 15 ноября 
1973 года все склады управ
ления будут закрыты.

Томский драматич-еский театр 
23—24—25—26

октября Д. ПОПУЭЛЛ'
«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ»

(комедия-детектив в 3-х действиях) 
Режиссер-постановщик — О. Афанасьев. 
Художественное оформление — О. Афанасьева и 

П. Сайбеля.
Музыкальное оформление — С. Королева. 
Открыта предварительная продажа билетов , , в 

кассах театра и у уполномоченных.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется маши
нистка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 103, машбюро.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуется техничка.

Срочно меняю одноком
натную благоустроенною 
квартиру в г, -Ленинск-Куз-. 
нецком Кемеровской области 
Йа квартиру иля комнату в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
телефон №  5-10-80, в любое 
время.

Администрация^ партий ,̂- 
ная и профсоюзная органи
зации Томского управления 
«Вторчермет» глубоко .скор
бят по, поводу смерти на
чальника управления

Б У Р Ы Х И Н А  
 ̂ Ильи Ти м оф еевича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Вынос тела — 18 октября, 
в 16 часов, из квартиры по
койного (ул. Нахимова; 
23/2, кв. 45).

н а ш  а о в е с и  л е л щ т
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